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FECHA: AGOSTO 19 DE 2014 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS 

 “Ajuste de cuentas” 

 
“Dictan formal prisión a Mirna García López” 

 “Dictan auto de formal prisión a Mirna García” 

 “Dictan formal prisión a Mirna García” 

 
“Formal prisión a Mirna García” 

 
“Auto de formal prisión” 

 
“Violencia en Ixmiquilpan” 

 
“Registra Hidalgo ahorro millonario” 

 
“Ven débil respuesta a menores migrantes” 

 
“Pasan apenas con 6 `mejores´ profesores” 

 “Contratarán a maestros sin examen; Oaxaca empleará a recién egresados”	  

 “Denuncian al grupo de Larrea por el derrame en Cananea” 

I N S T I T U C I O N A L 
Crónica-Descarta Ortega fallas en el nuevo Sistema contable: Descartó el secretario general del Instituto Estatal 
Electoral (IEEH), Francisco Ortega Sánchez, que el nuevo Sistema Nacional de Fiscalización del Instituto Nacional Electoral 
(INE) presente errores o resulte insuficiente para atender más de 70 mil informes de gastos de campaña provenientes de 
todo el país, ya que la plataforma prevé la revisión de expedientes en tiempo real. La semana pasada el Consejo General del 
INE aprobó el diseño y alcances del Sistema en Línea de Contabilidad de Partidos Políticos, Aspirantes, Precandidatos y 
Candidatos, que realizará diligencias correspondientes en materia de fiscalización, a fin de que las cúpulas efectúen registros 
contables en línea, al cual el instituto podrá acceder de manera irrestricta. El funcionario electoral explicó que para el resto 
del año todos los lineamientos y disposiciones para auditoría y fiscalización de recursos de partidos políticos en Hidalgo 
seguirán vigentes; es decir, que las comprobaciones mensuales de egresos o gastos se entregarán a la Comisión de Ejecutiva 
de Prerrogativas del IEEH, que turnará a la comitiva encargada de emitir dictámenes en diciembre de 2014. “Para atender 
más de 70 mil informes esa plataforma tendrá capacidad suficiente, porque este sistema contable lo diseñó la Comisión de 
Auditoría del Consejo General del INE, la Unidad Técnica de Fiscalización y un grupo de expertos en computación, quienes 
elaboran un calendario que aplicará en todo el país y para todos los partidos (Rosa Gabriela Porter, página 05) 
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Crónica-Sin acercamiento formal PES y Encuentro Social: Descartan acercamientos por parte del Partido Encuentro 
Social (PES) o del Frente Humanista ante oficinas del Instituto Estatal Electoral (IEEH), mientras que el Movimiento 
Regeneración Nacional (Morena) ya solicitó su registro y es posible que participe en la siguiente sesión ordinaria del Consejo 
General. La dirigencia estatal de Morena entregó la documentación correspondiente, como plataforma electoral, estatutos, 
declaración de principios, programa, certificado donde el Instituto Nacional Electoral (INE) otorga su registro formal, así como 
cédula de identificación de la cúpula que incluye emblema, colores y denominación. Según autoridades partidistas y el área de 
prensa del IEEH, el expediente que presentó Morena cumple con lo que estipula el artículo 33 de la ley electoral local, por ello 
es probable que para la siguiente sesión acredite representantes. Por otro lado el PES y el Partido Humanista lograron su 
registro ante el INE a finales de julio, mientras que este lunes el Diario Oficial de la Federación (DOF) publicó la resolución 
para disposiciones que tendrán efectos constitutivos. Con este ordenamiento, ambos institutos políticos deberán notificar a la 
Dirección Ejecutiva de Prerrogativas y Partidos Políticos la integración definitiva de órganos directivos nacionales y estatales, 
nombrados en términos de sus estatutos a más tardar el 17 de septiembre de 2014. Hasta hoy ninguna de estas dos cúpulas 
formalizaron acercamientos o reuniones con el órgano electoral hidalguense. Respecto al PES, el pasado domingo designaron 
a sus dirigentes nacionales y estatales, en Hidalgo su presidente será Natividad Castrejón, personaje ligado al Partido Acción 
Nacional (PAN) y al de la Revolución Democrática (PRD), y el secretario general David Cárdenas. PES celebró cuatro 
asambleas distritales, en Tepeapulco, Tula, Huejutla y Actopan, donde obtuvo más de 340 firmas en cada reunión. Mientras 
que Frente Humanista todavía no confirma a sus líderes, aunque muestra respaldo en distritos de Ixmiquilpan, Tulancingo, 
Tepeapulco, Huejutla y Pachuca. (Rosa Gabriela Porter, página 08) 
El Reloj-De 40 a 600 mil pesos prerrogativas a partidos: Hasta el momento, el Partido Encuentro Social (PES) y el 
Partido Humanista (PH) no han buscado acercamientos con el Instituto Estatal Electoral (IEE), de no hacerlo, ya no recibirán 
la prerrogativa de agosto, advirtió el consejero presidente del órgano, Mario Ernesto Pfeiffer Islas. Cuestionado sobre si ya 
habría acercamientos, el consejero electoral explicó que sólo el Partido Movimiento de Regeneración Nacional (MORENA) ha 
entregado los documentos que los acreditan como partido político y que le permiten comenzar a recibir el recurso al que tiene 
derecho. Por otro lado, no se tienen noticias de los otros dos institutos políticos, que al igual que MORENA, fueron acreditados 
ante el Instituto Nacional Electoral (INE), el pasado mes de julio. En este sentido, Pfeiffer Islas mencionó: "Es un derecho 
tener un registro, el poder participar en la política local y, por lo tanto, ya serán los partidos los que ejerzan en el momento 
que ellos determinen". Sobre el recurso a entregar, se calcula que de acreditarse cada partido político, recibirá 40 mil 600 
pesos, esto por concepto de prerrogativa, la cual incluye el financiamiento por actividad general, y el dos por ciento por 
actividades de educación y capacitación política, investigación socioeconómica y política, y tareas editoriales.  (Verónica 
Ángeles, página 06) 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S 
Criterio-Acusan intereses en las aspiraciones de Navarrete al PRD: (Héctor Yescas Torres, dirigente en México de la 
Unión Democrática Nacional (UDN), una corriente al interior del PRD, aseguró que detrás de la campaña de Carlos Navarrete 
a la presidencia del partido están Enrique Peña Nieto, el PRI y el PAN, mismos que mediante el político del sol azteca quieren 
mantener viejas prácticas de “negociación”, que han desprestigiado al partido. El perredista exhortó a la militancia a rescatar 
al PRD, dejando atrás el burocratismo y los intereses por los cargos de dirección y elección popular que han creado la 
corriente de Los Chucos. “Necesitamos que el PRD vuelva a sus orígenes, a luchar por las necesidades de la población. Hasta 
ahora, el PRD se ha conformado por negociaciones copulares que se prestan más a intereses particulares y de grupo que a la 
verdadera representación”, señaló durante su visita a Pachuca. Yescas consideró que la gran oportunidad de cambiar el 
destino del partido es la elección interna de sus cuadros, en la cual se designarán 5 mil 400 cargos de dirección partidista; de 
ellos, los más importantes son los 320 consejeros nacionales. Para ello, dijo, requieren 176 consejeros que respalden a 
Cuauhtémoc Cárdenas como el próximo presidente del partido. En Hidalgo proponen como candidatos a Erasto Tolentino 
Castro y a Francisco Chew Plascencia. El perredista indicó que la UDN tiene la misma pretensión de impulsar a Cárdenas que 
Izquierda Democrática Nacional (IDN), Foro Nuevo Sol (FNS) y los grupos políticos de Marcelo Ebrard y Carlos Sotelo. Yescas 
Torres también llamó a los ciudadanos a apoyar con su firma la consulta popular sobre la reforma energética. “Si el PRI ha 
logrado comprar la presidencia, diputados federales para echar adelante sus reformas, estamos claros que también podría 
comprar voluntades en el Poder Judicial para que la consulta no se haga realidad; por eso también, como UDN, vamos a la 
defensa de la tierra”, concluyó. José Antonio Alcaraz, página 08) 
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Criterio-Reporta sol azteca 24 fugas a Morena: Rico: El PRD en Hidalgo ha recibido 24 renuncias al partido por parte 
de militantes que se sumaron a las filas del recién creado partido Movimiento de Regeneración Nacional (Morena), informó el 
secretario general del sol azteca, Marco Antonio Rico Mercado. El dirigente descartó que exista un impacto en la filiación 
perredista en Hidalgo, pues señaló que, en su último corte, se contabilizan más de 75 mil adheridos al partido en la entidad. 
“No dudamos que algunos militantes, en su libertad de asociación, se vayan a afiliar a Morena, pero nosotros, basados en el 
trabajo de afiliación partidaria, es el resultado que tenemos”, dijo. Además, respondió a la opinión de Arturo Aparicio Barrios, 
integrante de la coordinación estatal del PT, quien aseguró que la mayoría de la militancia que se sumará a Morena proviene 
del sol azteca. “No lo considero así, aunque pudiera ser que en un principio hubo perredistas que se sumaron al proyecto de 
Andrés Manuel López Obrador. Hoy ellos traen una propia inercia que irán fortaleciendo”, expresó. (José Antonio Alcaraz, 
página 08) 
Crónica-Sin acercamiento formal PES y Encuentro Social: Descartan acercamientos por parte del Partido Encuentro 
Social (PES) o del Frente Humanista ante oficinas del Instituto Estatal Electoral (IEEH), mientras que el Movimiento 
Regeneración Nacional (Morena) ya solicitó su registro y es posible que participe en la siguiente sesión ordinaria del Consejo 
General. La dirigencia estatal de Morena entregó la documentación correspondiente, como plataforma electoral, estatutos, 
declaración de principios, programa, certificado donde el Instituto Nacional Electoral (INE) otorga su registro formal, así como 
cédula de identificación de la cúpula que incluye emblema, colores y denominación. Según autoridades partidistas y el área de 
prensa del IEEH, el expediente que presentó Morena cumple con lo que estipula el artículo 33 de la ley electoral local, por ello 
es probable que para la siguiente sesión acredite representantes. Por otro lado el PES y el Partido Humanista lograron su 
registro ante el INE a finales de julio, mientras que este lunes el Diario Oficial de la Federación (DOF) publicó la resolución 
para disposiciones que tendrán efectos constitutivos. Con este ordenamiento, ambos institutos políticos deberán notificar a la 
Dirección Ejecutiva de Prerrogativas y Partidos Políticos la integración definitiva de órganos directivos nacionales y estatales, 
nombrados en términos de sus estatutos a más tardar el 17 de septiembre de 2014. Hasta hoy ninguna de estas dos cúpulas 
formalizaron acercamientos o reuniones con el órgano electoral hidalguense. Respecto al PES, el pasado domingo designaron 
a sus dirigentes nacionales y estatales, en Hidalgo su presidente será Natividad Castrejón, personaje ligado al Partido Acción 
Nacional (PAN) y al de la Revolución Democrática (PRD), y el secretario general David Cárdenas. PES celebró cuatro 
asambleas distritales, en Tepeapulco, Tula, Huejutla y Actopan, donde obtuvo más de 340 firmas en cada reunión. Mientras 
que Frente Humanista todavía no confirma a sus líderes, aunque muestra respaldo en distritos de Ixmiquilpan, Tulancingo, 
Tepeapulco, Huejutla y Pachuca. (Rosa Gabriela Porter, página 08) 
El Reloj-Toman protesta a estructura del Movimiento PRI.mx: En el Teatro Bartolomé de Medina, el líder del PRI en 
Hidalgo, Ricardo Crespo, tomó protesta a la estructura del movimiento PRI.mx de los 84 municipios, organización que dijo es 
el parteaguas de la innovación tecnológica en comunicación rumbo al siguiente proceso electoral. Crespo Arroyo informó en 
un comunicado que acercar las propuestas del PRI a la sociedad, a través de las redes sociales, es uno de los objetivos de 
esta organización, así como trabajar en equipo para dar respuesta a las peticiones de la población y coadyuvar a constituir un 
partido útil. La toma fue presenciada por el coordinador nacional de Integración Digital, Fernando Sansores Saad, en 
representación de Sergio Martínez Chavarría, presidente de este movimiento en el CEN. Por su parte, Julio César Estrada 
Corres, presidente de PRI. mx en Hidalgo, dijo que a dos meses de la conformación de la Filial en Hidalgo, se suman al 
compromiso 84 nuevas historias que abonarán a próximos triunfos electorales. Además, entregó chalecos y gorras con la 
insignia de PRI. mx a Ricardo Crespo, Fernando Sansores y Jennifer Islas Vázquez, secretaria general de esta organización en 
el CEN, como muestra de integración e identidad con la misma, la cual permanece abierta a todos. (Redacción, página 07) 
Milenio-Conforma PRI estructura digital y de redes sociales para elecciones: (Redacción, página 12) 
Plaza Juárez-Innovación tecnólogica del PRI: (Redacción, página 05A) 

El Reloj-Se quejan militantes del PRD de “rasuramiento” de padrón: Integrantes de la expresión Unidad Democrática 
Nacional (UDNA) evidenciaron una serie de "problemas" que presenta el padrón de militantes del Partido de la Revolución 
Democrática (PRD), mismo que sufrió una "merma" cuando el Instituto Nacional Electoral (INE) llevó a cabo el cruce con los 
padrones de otros partidos políticos. En conferencia de prensa, Francisco Chew Plascencia, acompañado del dirigente nacional 
de UDNA, Héctor Llesca Torres, advirtió que hubo un "rasuramiento" del padrón, lo que originó "inconsistencias" y un menor 
número de electores. Expresó que al ser una elección cerrada a militantes del sol azteca, el proceso es "más pequeño", a 
diferencia de los anteriores. Para poner un ejemplo de lo que llamó inconsistencias, mencionó que en Tula se contaba con un 
padrón de cuatro mil militantes, y tras la revisión del INE, el número quedó en mil 700. La misma situación se presentó en 
Tezontepec, que al final cuenta con un padrón de mil 300 militantes. Lo anterior, luego de que Héctor Llesca Torres informara 
que a nivel nacional van por cinco mil 400 cargos, de los que destacan 320 aspirantes a consejeros nacionales, 900 
congresistas y 75 consejeros estatales; quienes en caso de ganar, apoyarán la candidatura de Cuauhtémoc Cárdenas 
Solórzano como dirigente del PRD nacional. Sobre el apoyo a Cárdenas, asegura "no es volver al pasado, sino garantía de 
unidad de la izquierda en México, y re-presenta una opción de diálogo con los demás partidos como MORENA y Movimiento 
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Ciudadano". De igual forma, aspiran a ganar dos lugares en el consejo nacional por voto directo, 20 consejerías estatales, con 
los que tendrían 15 por ciento de la representación, la intención es marcar una diferencia y reencauzar el camino del PRD.   
(Verónica Ángeles, página 06) 
El Sol de Hidalgo-Partido ENCUENTRO Social, VERDADERA alternativa: "El Partido Encuentro Social (PAS), 
consciente de la polarización que hay en el país entre las principales fuerzas políticas, entre las posturas ideológicas, se 
presenta como una alternativa mediadora para buscar lo que queremos todos los mexicanos y las mexicanas: mejores 
condiciones de vida, mejores espacios para las libertades individuales". Así lo señaló el dirigente estatal del organismo político 
que recién obtuvo su registro nacional, Natividad Castrejón, quien sostuvo que las encuestas señalan que cerca del 70 por 
ciento de los electores no se identifican con algún partido en particular, sino que en cada campaña electoral deciden por 
quién votar, lo que es una ventaja para el PES. "Esto nos abre una oportunidad para acercarnos a esos ciudadanos con las 
propuestas de Encuentro Social y tener un segmento de la población para quien pueda ser atractivo nuestra oferta, que es 
conciliar las ideologías tradicionales que parecen irreconciliables, particularmente en el siglo 20, donde la geometría política 
estuvo marcada por la derecha y la izquierda". Explicó que esa condición tenía su razón de ser en un mundo polarizado en 
dos potencias, obligada a ser de izquierda o de derecha, dejando al centro, con frecuencia vacante, cuando en la actualidad 
los avances democráticos en el mundo occidental ya no hacen viable esa polaridad. "Entonces, Encuentro Social se plantea 
como un punto donde puedan converger propuestas de izquierda, que siguen siendo válidas: la justicia social; una propuesta 
ética de atender a los ciudadanos en todas sus libertades y necesidades. Y, por otra parte, propuestas tradicionales de 
derecha, donde los empresarios, las clases medias y el capital económico pueda conciliar con los intereses de las clases 
trabajadoras". Agregó que lejos del discurso de confrontación, de enfrentar una clase social contra otra, "lo que queremos es 
un encuentro de los diferentes factores de la población, donde tanto los obreros como los dueños del capital puedan coexistir 
y tener propuestas con intereses comunes". Agregó que la estructura del PES en Hidalgo la integran los delegados que 
participaron en la asamblea con la que consiguió el registro Encuentro Social, pues estatutariamente tienen esa función, con 
lo que solo resta conformar los comités municipales con ciudadanos que tengan o no participación política, pero sí con amor 
al país, consciencia ética y el deseo de actuar dentro del marco legal. De la dirigencia nacional de Encuentro Social, refirió que 
no es ajena a Hidalgo, pues el secretario general del Comité Ejecutivo Nacional es el hidalguense Alejandro González Murillo, 
empresario exitoso y sobrino del procurador general de Justicia del país, Jesús Murillo Karam. "Y también es un amigo muy 
cercado de Miguel Ángel Osorio Chong, con quien tiene una relación estrecha". PARTIDOS, INSTRUMENTOS DE LOS 
CIUDADANOS A Natividad Castrejón, quien además es presidente del Consejo de Administración del instituto Universitario 
Carl Rogers de Pachuca, se le comenta que Erick Flores, dirigente nacional del PES, ha comentado que este organismo 
político es un medio, no un fin. "Coincido. Los partidos son instrumentos de los ciudadanos. Entiendo que con frecuencia 
dicen que los partidos son y representan únicamente a los políticos activos. Sin embargo, la concepción básica es que son 
instrumentos para que los ciudadanos accedan a políticas públicas, al ejercicio de poder, y en ese sentido estoy de acuerdo. 
"El partido deben ser un vehículo para que los ciudadanos puedan hacer llegar sus propuestas, anhelos y esperanzas, lo que 
les exige la vida en el día a día", añade Natividad Castrejón, quien señaló: "Sin lugar a dudas, Hidalgo es un estado donde la 
pluralidad está instalada y los ciudadanos suelen votar por las diferentes opciones políticas. Nosotros lo que haremos es llegar 
a todas las comunidades y presentar nuestras propuestas". Además, el también excandidato a la alcaldía de Pachuca por el 
PRD y excoordinador de la campaña a la gubernatura de Xóchitl Gálvez, añadió que Encuentro Social propone implantar ética 
para gobernantes, rendición de cuentas, cuidado de las familias, respeto a las minorías. "Buscar esa conciliación, insisto, entre 
los diferentes factores de la producción para elevar las condiciones de vida. Creo que el punto central de los partidos políticos, 
y fundamentalmente de Encuentro Social, es cómo le vamos a hacer para disminuir la marginación y pobreza con que aún 
viven millones de mexicanos. Hidalgo no es la excepción". BUSCARÁN PARTICIPACIÓN DE QUIENES NO VOTAN Por otra 
parte, se le recuerda a Natividad Castrejón que son varios los partidos con los que tendrán que disputarse los votos. "No, 
Encuentro Social no peleará contra ningún partido. Va a buscar el voto de todos esos ciudadanos que suelen no votar. 
Buscará también la participación política de aquellos que no suelen participar. Queremos generar una nueva camada de 
líderes en todos los sentidos, no solamente políticos, sino liderazgo en las comunidades, en las empresas, sociales, y que 
puedan coincidir y construir con Encuentro Social". Planteó que el PES no piensa cuántos votos tiene cada partido político, 
sino cuántos electores se han alejado de las urnas y cuántos más se han sentido desesperanzados y desmotivados de la 
participación política. EXPERIENCIA CONSEGUIRÁ RESULTADOS En cuanto a su experiencia, Natividad Castrejón recordó que 
participa en la vida política de Hidalgo desde antes de tener 18 años. "He transitado y buscado opciones y caminos diferentes. 
Creo que lo que he aprendido en este camino será muy útil para Encuentro Social. Considero que tengo capacidad de 
conciliación y la voy a asumir, a desplegar para invitar a actores sociales y a muchos que no aparecen en política, pero que 
tienen liderazgos reales en sus diferentes entornos. "Sí, toda mi experiencia adquirida va a ser puesta en servicio y al servicio 
de Encuentro Social", dijo, adelantando que en la elección federal intermedia de 2015 el reto será mantener el registro, 
obteniendo el 3 por ciento de la votación efectiva. "Sin embargo, Encuentro Social en Hidalgo vamos por mucho más por eso. 
Queremos que desde esta nuestra primera elección queremos posicionarnos entre los primeros lugares de las fuerzas políticas 
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del estado y estoy seguro de lograrlo por lo que propone Encuentro Social y por las condiciones de nuestro estado". ORIGEN 
DEL PARTIDO ENCUENTRO SOCIAL Natividad Castrejón refiere que el PES nació hace 12 años con labor comunitaria, como 
jornadas médicas, de jóvenes profesionistas que se propusieron influir en el trabajo político del país. Posteriormente, en 2007 
y 2010 participaron en las elecciones de Baja California, ya como fuerza política, con candidatos a regidores y diputados. "Ese 
es su origen, su perfil: el trabajo comunitario. Así lo hicieron en el grave conflicto de Acteal, Chiapas, después de la masacre 
de indígenas, donde hubo 'culpables fabricados'. Este grupo de jóvenes, abogados algunos de ellos, los defendió a pesar de 
ser acusado falsamente de proteger a paramilitares. Al final, liberaron a los detenidos porque solo eran chivos expiatorios", 
concluyó. (Redacción, Ojo: Política) 
El Sol de Hidalgo-MODIFICÓ sus ESTATUTOS Consejo POLÍTICO Estatal PRIISTA: En el marco de la Primera Sesión 
Extraordinaria del Consejo Político Estatal del PRI se dieron a conocer las determinaciones tomadas por el Consejo Político 
Nacional que, luego de más de un año de trabajo encabezado por César Camacho Quiroz, presidente nacional de este 
instituto político, abonan a la vida política interna del Partido Revolucionario Institucional, entre las cuales destacan las 
modificaciones a los estatutos y algunas adiciones. El presidente del Comité Directivo Estatal, Ricardo Crespo Arroyo, pidió al 
senador Omar Fayad que inaugurara la sesión, y tras el registro de 351 consejeros, José Gonzalo Badillo, secretario técnico 
del Consejo Político Estatal (CPE), dio a conocer el contenido del acuerdo del Consejo Político Nacional. Remitido por 
Camacho Quiroz para su exposición y aprobación, la propuesta de acuerdo modificó 63 artículos de los estatutos del 
Revolucionario Institucional, adicionándose 12 al mismo ordenamiento para cumplir con la ley, tener nuevas propuestas y 
ajuste por congruencia. Los consejeros políticos estatales aprobaron las reglas que garantizan acatamiento a reformas en 
materia electoral, como la paridad de género entre los candidatos a legisladores federales y locales, así como procedimientos 
para su postulación, y de Convención de Delegados. Además, el de Comisión para la Postulación de Candidatos, el cual será 
un órgano temporal. En cuanto a las nuevas propuestas, destacan las normas que fortalecen al Consejo Político Nacional, 
incorporando a los presidentes de la Federación Nacional de Municipios de México A.C., de filiación priista, y al de la 
Conferencia Nacional de Legisladores Locales priistas. Igual se regula la presunción de pérdida de militancia, entre otros 
puntos. En ajustes por congruencia se perfecciona el proceso de renovación de los dirigentes por término de periodo; se 
reconoce a la organización nacional de partidos, que se encuentra en proceso de transformación, las nuevas denominaciones 
que adopten y se mandata que las reformas adicionales a los documentos básicos se hagan del conocimiento de la autoridad 
electoral.  Por su parte, Ricardo Crespo Arroyo aseveró que bajo el liderazgo de Enrique Peña Nieto, presidente de México, y 
Francisco Olvera, gobernador, se dieron las reformas estructurales con el convencimiento y certeza de ser un partido útil para 
la gente, criterios sobre los cuales surgió el programa Voceros Ciudadanos, del que anunció su puesta en marcha. Este 
proyecto consiste en que los 35 mil militantes a través de un trabajo serio y responsable se conviertan en voceros de los 
logros de los gobiernos federal y estatal. Correspondió al priista Mario Viornery clausurar esta sesión, a la que asistieron 
Fernando Moctezuma Pereda, en representación del primer priista Francisco Olvera; Juan de Dios Pontigo Loyola, secretario 
de la Mesa Directiva del CPE; diputados federales y locales, los presidentes municipales: Eleazar García y Filiberto Hernández; 
la exdiputada federal Carolina Viggiano, así como secretarios de Organizaciones y Sectores del Comité Directivo Estatal. 
(Redacción, Ojo: Política) 

I N S T I T U C I O N E S      E L E C T O R A L E S 
“No se generó información” 

P L A N O      E S T A T A L 
Criterio-Formal prisión a Mirna García: El juez primero de lo Penal en Pachuca, Víctor Juárez González, dictó el auto de 
formal prisión en contra de la exlíder de la Sección XV del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), Mirna 
García López, acusada de un robo de poco más de 123 millones de pesos. En conferencia de prensa, el juez explicó que una 
vez examinado el cúmulo de probanzas que tanto el Ministerio Público en la averiguación previa como la defensa 
desahogaron y previo al análisis jurídico de éstas, se llegó a la conclusión de que se encuentra acreditado el delito de robo 
agravado cometido en agravio del SNTE, “así como la probable responsabilidad penal de la inculpada Mirna García López en 
su comisión”. “Como consecuencia de esa demostración se dicta el auto de formal prisión”. Juárez González detalló que tras 
este trámite, ahora viene la etapa de instrucción, donde se hará el periodo probatorio de la parte agraviada y la acusada 
aporten medios de prueba de su defensa. Cuestionado sobre el tiempo que dilatará esta etapa del procedimiento, anticipó 
que ésta puede variar, pero la ley considera un promedio de nueve meses a un año; no obstante, insistió que puede variar 
por la cantidad de aportes probatoria de inculpada y si pide más plazo se le debe de conceder. Cuestionado sobre si se tiene 
a más personajes de la exdirigencia involucrados en el proceso, el juez señaló “yo solamente tengo conocimiento de esta 
causa, desconozco si hay otros trámites”. En cuanto a la liberación bajo fianza, dijo que esta fue informada desde la 
declaración preparatoria que la agraviada tiene ese derecho e incluso dijo solicitaron una libertad provisional bajo caución, la 
cual se fijó por concepto de reparación del daño y concepto personal “El monto es una cantidad elevada son 215 millones de 
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pesos por ambos conceptos”. (Emmanuel Rincón, página  ) 
Milenio-Dictan formal prisión a Mirna García: (Alejandro Suárez, página 07) 
El Reloj-Formal prisión: (Verónica Ángeles Cilia, primera plana)  
Plaza Juárez-Dictan formal prisión a Mirna García: (Eduardo Barrón, página 01D) 
Síntesis-Dan formal prisión para Mirna García: (Susana Jiménez, página 039 
Uno más Uno-Auto de formal prisión a exdirigente del SNTE: (Joel Sánchez Rodríguez, página 03) 
Criterio-Entrega DIF nacional más de 5 mdp y placa de certificación para la entidad: Laura Vargas Carrillo, 
directora general del Sistema Nacional DIF, entregó al gobernador Francisco Olvera Ruiz y su esposa Guadalupe Romero 
Delgado, la placa que acredita al DIF de esta entidad como sede de Evaluación de Competencias, así como ocho 
certificaciones. De esta manera el organismo asistencial local queda registrado ante el Consejo Nacional de Normalización y 
Certificación de Competencias Laborales (Conocer), para realizar acciones de capacitación, evaluación y certificación al 
personal que presta servicios de asistencia social. Vargas Carrillo aseguró que con estas acciones el DIF Hidalgo contribuirá al 
fortalecimiento y desarrollo del capital humano; además de otorgar un reconocimiento oficial a la labor que desempeñan 
quienes ponen al servicio de otros sus conocimientos, experiencias y desempeños. Adicionalmente, entregó al Sistema DIF 
Hidalgo más de 5 millones 580 mil pesos para el equipamiento de la Casa de la Mujer Hidalguense y Casa de la Niña, ambas 
en Pachuca; así como un espacio para establecer el Programa de Prevención y Atención del Menor y Adolescente en Riesgo 
(Pamar) y cinco Espacios de Alimentación Encuentro y Desarrollo. Además, la construcción de un tanque terapéutico en el 
Centro de Rehabilitación Integral Regional de Hidalgo de Santiago Tulantepec y mobiliario para tres Unidades Básicas de 
Rehabilitación de nueva creación, así mismo realizó la entrega de 165 sillas de ruedas para beneficiarios de todo el estado. 
   (Redacción, página 05 
Milenio-Dif nacional entregará 5.5 mdp para asistencia social: (Alejandro Suárez, página 08) 
Crónica-Distingue a Hidalgo como sede nacional: (Milton Cortés, página 22) 
El Reloj-Recibe el DIF Hidalgo acreditación como sede de Evaluación y Certificación: (Ivet Pasquel, página 06) 
El Sol de Hidalgo-Entrega a Hidalgo Placa de Acreditación: (Liliana Castillo, página 10A) 
Criterio-SSH no descarta que en la entidad aparezca el virus chikungunya: Ante las lluvias presentadas en los 
últimos días, la Secretaría de Salud estatal (SSH) no descarta la aparición del virus de origen africano chikungunya, el cual se 
presentó hace unas meses en Jalisco, debido a la presencia en la entidad del mosquito aedes aegpyti, principal transmisor de 
la enfermedad. María Osorio Piña, subsecretaria de Salud, señaló que pese a que el virus chikungunya se presentó en México, 
no se trata de un padecimiento autóctono, por lo cual no hay condiciones para generar alarmas en la población; sin embargo, 
sí puede haber casos debido a que su forma de transmisión es la misma que la del dengue y una persona puede padecerlo 
sin saber qué enfermedad tiene. De acuerdo con Osorio Piña, el dengue y el chikungunya presentan grandes semejanzas en 
su sintomatología, pues ambos provocan fuertes dolores de cabeza, fiebre, ronchas en el cuerpo, pérdida del apetito y en 
algunos casos vómito, pero el virus africano se caracteriza además por causar dolor intenso en las articulaciones, lo que 
imposibilita el movimiento de las personas. La funcionaria estatal mencionó que las personas más susceptibles son los 
menores de cinco años, personas de la tercera edad y mujeres embarazadas, pues en caso de contagiarse puede presentar 
problemas hematológicos, que requieren de hospitalización. Ante el probable repunte de los casos de dengue que se espera 
en la entidad para los siguientes días, la subsecretaria María Osorio recomendó a la población que, en caso de presentar 
algún síntoma relacionado con dicha enfermedad, deben acudir directamente a un centro de salud para recibir atención 
profesional, pues la automedicación puede complicar el estado del enfermo. (Ignacio García, página 06) 
Plaza Juárez-Medidas preventivas ante dengue y fiebre chikungunya: (Karla Aldana Ramírez, página 08A) 
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Crónica-Subraya Olvera apertura de servicios educativos: En la presente administración se generaron 180 servicios en 
Educación Media Superior en Hidalgo, afirmó el gobernador Francisco Olvera durante el inicio del ciclo escolar 2014-2015, en 
la Escuela Secundaria General Número 8 “Maestros de México”, del municipio Mineral de la Reforma. Ante la presencia de 
Carolina Viggiano Austria, titular del Consejo Nacional de Fomento Educativo (Conafe), Olvera Ruiz agradeció la sensibilidad y 
compromiso de la directora del organismo por distribuir apoyos educativos en todos los rincones del estado. Puntualizó que 
los maestros hidalguenses responden al compromiso con la sociedad, “gracias a la solidaridad, diálogo y conducción del 
magisterio, así como de su líder sindical, en Hidalgo se imparte una educación sólida, de calidad, que permite un mejor 
desarrollo”. Destacó que gracias a la Ciudad del Conocimiento y la Cultura Hidalgo tiene una nueva dinámica económica que 
permite generar vinculación entre estudiantes y sector empresarial. “Si en cada escuela se mantiene el compromiso, trabajo, 
disposición y vocación de servicio, la educación en Hidalgo seguirá siendo un éxito”. Agregó que en este ciclo escolar 
regresaron a clases un total de 675 mil 141 alumnas y alumnos de nivel básico (preescolar, primaria y secundaria), 
distribuidos en 7 mil 985 planteles. Atendidos por 33 mil 538 maestras y maestros, además de la entrega de 630 mil paquetes 
de útiles escolares y 168 mil uniformes para alumnos de nivel secundaria inscritos en planteles públicos. En Hidalgo los 
estudiantes del nivel básico, junto con los del nivel medio superior y superior, suman en total 932 mil 646 alumnos que 
regresaron a clases. Carolina Viggiano informó que gracias al apoyo del gobierno federal, más de mil 600 escuelas Conafe 
cuentan ya con electrificación. (Alberto Quintana, página 04) 
El Reloj-Encabeza Olvera el inicio del ciclo escolar 2014-2015: (Sergio Juárez, página 03) 
Síntesis-Educación finca desarrollo: FOR: (Dolores Michel, página 05) 
Uno más Uno-Hidalgo ejemplo y referente en el país en materia educativa: (Redacción, página 05) 

P L A N O      M U N I C I P A L 
El Reloj-Postergan un mes más tema de parquímetros: EL proyecto de la instalación de poco más de 600 parquímetros 
en el primer cuadro de Pachuca, aún sigue a la espera, ya que el tema todavía se encuentra en manos de los regidores 
capitalinos, es decir, en comisiones para que sean ellos quienes decidan cómo llevarán a cabo dicho proyecto, el cual, ahora 
los postergarán hasta dentro de un mes. El edil Eleazar García, precisó que aún se analizan los regidores, quienes tomarán la 
decisión si el proyecto lo harán por licitación a tres empresas o por concesión a una empresa directa, tema que sigue en 
análisis. "No controlo el tiempo de las comisiones, pero sí espero que ya avance el asunto y contemplo que en menos de un 
mes así sea", afirmó el alcalde. Dicha obra será ejecutada por la Secretaría de Obras Públicas de Hidalgo, quien junto con la 
empresa elegida, llevarán a cabo la instalación de los cerca de 600 espacios para los parquímetros en el Centro Histórico de la 
ciudad, así como en la calle de Guerrero. "En el mes siguiente se proyecta, vamos a hacer unas reuniones con Obras Públicas 
estatal, quien es la encargada de ejecutar la obra, así como con las cámaras empresariales y los comerciantes para 
notificarles sobre los planes y calendario de las semanas que se van a intervenir", afirmó el edil. Por ello, García Sánchez 
solicitó a la población en general, así como a los comerciantes que se ubican en el Centro Histórico, estén conscientes de la 
ejecución de la obra, en la cual afirma existirán molestias para los transeúntes y automovilistas, así como la considerable baja 
de ventas. Aclaró que para la instalación de los parquímetros en la calle de Guerrero, ésta tiene que concluir con la 
rehabilitación con una inversión superior a los 33 millones de pesos, los cuales afirmó ya se ejecutan.  (Yina Bautista,  
página 07) 

C O L U M N A S      P O L Í T I C A S      L O C A L E S 
Milenio-Intelecto opuesto… 

Ingobernabilidad en Ixmiquilpan: El tema Ixmiquilpan ya no se trata de un tema político o de diferencias entre grupos 
partidistas que buscan recuperar espacios municipales. Es una situación de falta de gobernabilidad en donde todos los 
órdenes y niveles de autoridad han sido rebasados, primero, por la falta de coordinación y comunicación entre los mismos, y 
segundo, por la ineficacia en la toma de decisiones en los puestos importantes en el ayuntamiento. Lo del domingo por la 
noche y madrugada del lunes en donde un aproximado de mil personas ocasionaron disturbios violentos en la Unidad 
Deportiva Municipal por la cancelación de una presentación musical de banda sinalonese no debe medirse como un acto de 
usos y costumbres o de gente brava que responde así porque son del Valle del Mezquital. Lo ocurrido tuvo responsables, los 
organizadores de la Feria de Ixmiquilpan en primer plano, quienes no supieron armar un proyecto para casos de contención o 
resolución de eventos de emergencia. Los testigos y videos, las fotos y las narraciones lo detallan. No había suficiente policía, 
no había cuerpos de rescate disponibles en dicho momento, había niños y adultos mayores, había mujeres embarazadas. El 
momento en el que una turba, en su mayoría de hombres jóvenes, comienzan a subir al escenario de la feria, deja ver que 
nadie se hizo cargo del asunto. Se escucharon detonaciones de arma de fuego, hubo quema de vehículos, saqueo de 
comercios, en fin, el caos reinó. El incidente sólo es la punta del iceberg en el municipio de Ixmiquilpan en donde en menos 
de un mes se han presentado eventos que por su magnitud pasaron a ser noticia nacional. Lastimosamente noticia negativas. 
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Primero, la entrega de un reconocimiento al cantante de narcocorridos, Alfredo Ríos El Komander, quien simplemente cumplió 
un contrato laboral para presentarse en Hidalgo y que a la postre fue nombrado visitante distinguido en un estado que le 
había cerrado las puertas para sus presentaciones en Pachuca y Mineral de la Reforma por considerar que dicha música hace 
apología de la violencia, situación que desde el gobierno federal se ha ordenado realizar para restar popularidad a dicha 
música que alaba las acciones del crimen organizado y llama a la rebelión en contra del sistema. Hace una semana, en la 
comunidad de Cerritos, en el mismo municipio, dos personas fueron linchadas por la población por presuntamente haber 
robado una lechería Liconsa; una de ellas falleció por los golpes y otra más sigue hospitalizada. Como escribiera Lope de Vega 
en su clásico Fuenteovejuna, el drama municipal no termina con una investigación o un par de detenciones. Tampoco con el 
cambio de gobierno o de partido. Es la esencia del Valle, dirán, sin embargo, es claro y evidente que se requiere de la 
presencia de autoridades que pongan orden y busquen la reconciliación de la gente con sus autoridades. 

(Eduardo González, página 03) 

Plaza Juárez-Alfil negro… 

DELEGADOS FEDERALES PREOCUPADOS: Por lo menos esa impresión dieron, dicen los periodistas  que acudieron a una 
reunión con ellos hace unos días , en la que se presentaron ante los comunicadores en que manifestaron su intención de 
estar más cercanos a los hidalguenses a través de los medios de comunicación, para llevar a los ciudadanos la obra y 
acciones del gobierno federal del que son representantes y de esta manera sepan qué es lo que hace el Presidente de la 
República para el beneficio de Hidalgo. La intención no es mala y suena bien. Un poco o un mucho tardía también y se debe 
decir. Fue convocada la reunión por el señor delegado de gobernación Daniel Lara que aprovechó para señalar que las 
delegaciones en su mayoría fueron encontradas hechas un desastre por los que les antecedieron en los cargos , es decir por 
los panistas, de los que todo mundo sabe cómo se comportaron en su jueguito de hacer de las delegaciones oficinas del PAN 
como en algún momento lo denunció Omar Fayad con todas sus letras, seguros de que el poder nunca lo iban a perder. Pero 
volvamos a esta decisión de los actuales delegados de buscar cercanía con los hidalguenses. Suponemos que si la buscan con 
los ciudadanos, está de más pensar que la buscan y la tienen con el gobernador Olvera que es el jefe político del estado y por 
lo mismo el elegido por las mayorías para que en una decisión democrática dirija los destinos de Hidalgo. Si por el contrario 
los delegados se manejan por su lado, ajenos al gobernador y en el peor de los casos ajenos a la política del estado, se 
estaría en un terreno peligroso, porque se cortaría el diálogo del gobierno federal con el estatal que se supone es quien 
aterriza en Hidalgo el plan nacional de desarrollo en el plan estatal como una y otra vez lo señala el gobernador Olvera. 
Estaríamos en el mismo plano que en el sexenio pasado,donde sólo se miraba hacia México y se ignoraba al gobierno del 
estado. Desde luego no parece que esté pasando eso, es implemente una reflexión para alejar ese mal pensamiento, porque 
todo mundo espera que los señores delegados tan institucionales, tan formales, actúen dentro de la institucionalidad dando 
su lugar al gobierno del estado y con la cortesía elemental de no saltarse la trancas para usar una expresión muy coloquial 
pero que dice todo en una frase corta pero de largo alcance.m Es cierto que son ellos los que traen inversiones y políticas 
federales, pero no se pueden olvidar que deben aterrizarlas en una tierra que se llama Hidalgo y que deben embonar en un 
proyecto que se llama Plan Estatal de Desarrollo de esta tierra no en un proyecto ideal sin nombre, ni destino. Por ello y con 
toda seguridad la preocupación que dicen se les notaba, fue seguramente por lo que falta por hacer y por la metas que no se 
acaban de cumplir y que se cumplirán con el esfuerzo que se hará como el de vocería para que todo mundo se entere de lo 
que se ha caminado y de lo que se caminará. Sin embargo en lo que es la presencia de la prensa en sus opiniones no faltan 
los que dicen que todo se debe a que se nota incluso divergencias entre el gobierno del estado y un grupo de delegados que 
ignoran a la autoridad local porque actúan con inclinaciones de cabeza sólo hacía la capital del país sin atender para nada a lo 
que pasa o se dice en esta tierra de los pastes, o porque ahora que vienen los días de la selección de las candidaturas 
quieren estar en las listas y ya se dieron cuenta que sin la bendición del primer priista del estado nomás no caminará su 
nombre. Sea el motivo que sea, llamó y mucho la atención la reunión de la mayoría de los señores delegados federales con 
algunos medios de comunicación con los fines ya descritos, que no está nada mal, aunque da para pensar en muchas cosas, 
sobre todo porque ya sólo faltan dos años de este gobierno y se da esta decisión cuando son las fechas de seleccionar 
candidatos porque se puede pensar que tiene fines interesados para buscar caminito para verse favorecidos  rumbo a la 
posibilidad de una candidatura. Pero eso sólo es pensar mal. Mejor es pensar que los señores están como dijeron desvelados 
y pensando que le vaya bien a México y a Hidalgo. Y en eso ni quien les diga nada. 

 (Adalberto Peralta, página 02) 
El Reloj-La Hora en Punto… 
 
Ixmiquilpan sin ley: Una nueva página de violencia se vivió la noche del pasado domingo en las instalaciones de la feria y 
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en el centro de Ixmiquilpan. Hace dos semanas, Cipriano Charrez, alcalde de ese municipio, "condecoró" con un 
reconocimiento al Komander, un cantante de narcocorridos calificado como apologista de la violencia. Hace una semana, 
habitantes de una comunidad intentaron linchar a tres personas señaladas por robo, una de ellas murió tras la golpiza que le 
propinarony el edil responsabilizó a los efectivos de Seguridad estatal. Ahora, Cipriano Charrez, presidente municipal de esa 
localidad, se exhibió de nueva cuenta como un "perfecto incapaz" para desempeñar un cargo que los ciudadanos le 
encomendaron en las urnas. Tiene razón el profesor Luis Vega Cardón, presidente del Consejo Supremo Hñahñu, cuando 
afirma que "la gente está cansada de tantas mentiras provenientes de la autoridad" y explica que en el ayuntamiento caben 
regidores, autoridades de la alcaldía, pero principalmente el presidente municipal, responsable directo de todo lo que ocurre 
en esa población. Y es que, decenas de lugareños, se enardecieron el domingo contra el comité organizador de la feria anual 
de Ixmiquilpan, ante las mentiras de las que fueron objeto, pues pagaron el ingreso a un evento que terminó en un fraude. 
Las gráficas de lo ocurrido en esa localidad son una evidencia del coraje social, donde el presidente municipal no hace más 
que recoger los frutos de lo que sistemáticamente ha venido sembrando. Tiendas saqueadas, cristales rotos en varios 
comercios, vehículos completamente destrozados y patrullas incendiadas, forman parte de las múltiples imágenes que 
rápidamente se difundieron por las redes sociales. En Ixmiquilpan, se le mintió a la gente que de buena fe acudió a 
presenciar un evento popular, con motivo de su fiesta patronal, sin embargo, los organizadores, encabezados por autoridades 
del ayuntamiento de ese municipio, abusaron una vez más de la confianza de la gente. Completamente rebasadas, las 
autoridades de Ixmiquilpan, incluida la corporación de seguridad, optaron por esconderse ante los hechos de violencia, pues 
fueron superados por el enojo de la gente. En respuesta a los hechos, la Procuraduría General de Justicia de Hidalgo, inició 
cinco averiguaciones previas por delitos como daño en propiedad ajena, robo y lesiones en agravio de distintos particulares. 
En tanto, Cipriano Charrez, el incapaz alcalde, finge desconocer el daño que está haciendo con su actuar a la gente de 
Ixmiquilpan. Si el edil no repara en su conducta, seguramente pagará caras facturas ante un pueblo que ancestralmente está 
acostumbrado a los usos y costumbres, con todo lo que ello implica. 
 
(Edmundo Pineda, página 07) 
Vía Libre-deslinde… 

Reforma Agropecuaria, pendiente: La posibilidad de que otro legislador federal hidalguense saltará a la escena nacional 
fue cancelada de manera tajante por el secretario de Ganadería, Agricultura, Recursos Naturales, Pesca y Alimentación 
(Sagarpa), Enrique Martínez y Martínez, quien puntualizó que la reforma estructural al campo quedará pendiente hasta que la 
agenda legislativa lo permita es decir que corresponderá a la próxima legislatura no a esta. Lo que dejará en el aire el trabajo 
que como presidente de la Comisión de Asuntos Agropecuarios realiza el diputado José Antonio Rojo García de Alba que 
recibe dos reveses políticos en un corto tiempo porque perdió la carrera por la dirigencia de la Confederación Nacional 
Campesina (CNC) y ahora la posibilidad de fortalecer sus aspiraciones de pelear por cuarta ocasión la candidatura priista al 
gobierno de Hidalgo. La afirmación del ex mandatario de Coahuila fue realizada durante el festejo del Día del Veterinario que 
sirvió para que otro hidalguense el Médico Veterinario Zootecnista Luis Jaime Osorio Chong consolidara su liderazgo en ese 
gremio y fortaleciera su trabajo como dirigente nacional del foro de profesionistas de la Confederación Nacional de 
Organizaciones Populares (CNOP). Lo mismo para que el gremio veterinario entregará el Mérito al MVZ Enrique Sánchez Cruz 
que caminó hace tres décadas por tierras hidalguenses en calidad de director y luego secretario de Desarrollo Agropecuario, 
de ahí la relevancia que tuvo esta actividad efectuada en la capital del país donde se dijo que el gobierno peñista no se 
detendrá en la modernización del campo. Es decir que no esperará a una reforma estructural que en días anunciará apoyos 
financieros efectivos, que se volverán a producir fertilizantes, que se incorporarán mil 300 veterinarios y que la reforma en su 
momento consolidará todo esto, obviamente no las aspiraciones políticas de José Antonio Rojo. 

(Alberto Witvrum, página web)  
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Crónica-Balcón Político… 

Reforma del campo “cuando la agenda lo permita”: Los médicos veterinarios zootecnistas del país, aglutinados tanto en 
la Unidad Nacional Veterinaria(UNV) como en la Federación de Colegios y Asociaciones de Médicos Veterinarios Zootecnistas 
de México Asociación Civil (FDMVZ), celebraron ayer su día con dos buenas noticias: el gobierno federal, a través de la 
Sagarpa generará mil 300 nuevos empleos para este sector, y el gobierno del Distrito Federal incluirá a 500 en una campaña 
de salud que incluye labores de esterilización de perros callejeros. Así lo anunciaron tanto el titular de la Sagarpa, Enrique 
Martínez y Martínez, como el secretario de Salud del Gobierno del Distrito Federal, durante el festejo celebrado en un hotel de 
la ciudad de México. Uno de los artífices para que esto se lograra fue el presidente de la UNV, Luis Jaime Osorio Chong, quien 
ha logrado aglutinar los esfuerzos del gobierno federal con los de otras entidades, incluido Hidalgo, para generar la sinergia 
que se requiere con el propósito de convertir al campo mexicano en uno de los motores del desarrollo del país. Pocoslo 
saben, pero entre otros logros está que la Sagarpa destinará 10 millones de pesos para la construcción de un laboratorio de 
investigaciones agropecuarias en Hidalgo, cuyo terreno será donado esta semana por el gobernador Francisco Olvera Ruiz. 
Como cada año, esta vez Osorio Chong convocó a funcionarios de primer nivel del gobierno federal, a legisladores como la 
senadora Cristina Díaz, y a más de 800 profesionistas de diversas ramas que de uno u otro modo tienen relación con los 
llamados “emevezetas”. Enrique Martínez, ex gobernador de Coahuila, adelantó que las reformas legislativas para el campo 
mexicano se harán “si la agenda lo permite”, lo cual no significa que quedarán en el escritorio de los pendientes sino que ya 
se trabaja en ello, con o sin reformas. Por lo pronto adelantó que el presidente Enrique Peña anunciará el fortalecimiento de 
Financiera Rural, para convertirla en una “verdadera banca de desarrollo” y a partir de 2015, México volverá a producir 
fertilizantes, que dejaron de hacerse hace dos décadas. 

(Carlos Camacho, página 03) 

Criterio-La Silla 
 
El tornado: Sorpresa; lo que se dice sorpresa, no lo fue tanto. El pequeño tornado que azotó el domingo la comunidad 
Himiyuca, en Almoloya, Hidalgo, es apenas uno más de los meteoros que han azotado esa región cuando las condiciones 
climáticas son favorables para ello (aunque desfavorables para la población). De acuerdo con datos del Atlas Nacional de 
Riesgos, apenas en 2007 ocurrió un tornado en Apan, Hidalgo, el cual “arrasó con 25 árboles. Ocasionó el desprendimiento 
de al menos 25 árboles pequeños y la techumbre de un corral, así como inundaciones en los campos de cultivo de la 
comunidad de Cocinilla”. Se trata, dice el sitio del atlas, de una “víbora de agua”. Dos años antes Huamantla, Tlaxcala, fue 
víctima de un tornado que también arrancó árboles, dañó casas e incluso afectó la tienda del ISSSTE. El sitio del Atlas de 
Riesgos en México ofrece una descripción de las categorías de los tornados. Según los daños en Almoloya uno puede deducir 
que el tornado fue categoría F2, calificado como importante debido a que “Daños considerables. Arranca tejados y grandes 
árboles de raíz, casas débiles destruidas, así como objetos ligeros que son lanzados a gran velocidad. Lo cierto es que el 
fenómenos meteorológico ocurrido el fin de semana asustó a muchos y, además, nos pone a pensar que las cambiantes 
condiciones del clima en el mundo entero provocan que ocurran situaciones poco comunes hasta hace poco. Porque si no, 
cómo explicar entonces las fuertes tormentas en Hidalgo, las granizadas en la Ciudad de México, o los diluviones en el Estado 
de México. Así como hemos modificado el clima mundial, que un tornado nos afecte no debe sorprendernos mucho. 
 
(Manuel Baeza, página 03) 
Milenio-Pájaro Carpintero… 

: Que consejeros nacionales del PAN en Hidalgo como Giovani Miguel Severo y Prisco Manuel Gutiérrez, son autores 
de una impugnación en contra de la intención de Alejandro Moreno, dirigente estatal del blanquiazul, de alargar su periodo 
un año más. En los próximos días se espera la resolución por parte de las autoridades electorales del partido, quienes están 
analizando la labor de Moreno Abud al frente del partido en Hidalgo, que dicen tiene mucho que ver con los resultados 
electorales que los tienen como la cuarta fuerza política en la actualidad en el Congreso local y en la entidad. 

: Que de plano en Ixmiquilpan las cosas andan muy calientes, pues en menos de tres semanas los habitantes y su alcalde 
han estado en la mira de las autoridades y la opinión pública. Primero con el reconocimiento público que Cipriano Charrez 
otorgó al intérprete de narcocorridosEl Komander, luego la semana pasada, con los dos linchados en la comunidad de 
Cerritos lo cual provocó la muerte de uno de ellos y este fin de semana con los disturbios que los habitantes ocasionaron en 
la feria debido a que la Banda MS no tocó como lo habían prometido. Otra vez, Charrez se lavó las manos y acabó echando 
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la culpa a los organizadores. 

: Que luego de que el juez primero de lo penal en Pachuca, Víctor Juárez dictara auto de formal prisión a la ex lideresa del 
SNTE Mirna García, dicen que ahora las investigaciones se abocarán a quien sigue en la cadena de posibles culpables, 
empezando por la hasta hace poco Secretaria de finanzas del gremio, María Eugenia Muñoz, quien por cierto no acudió a 
la cita que tenía con la justicia este sábado como ella misma lo prometió, por lo que recibirá un apercibimiento junto con el 
hermano de Mirna, Juvencio García, para que declaren por el presunto desfalco de 123 millones de pesos en el SNTE. 

: Que integrantes de la UNTA en Tepeapulco acusan que el dirigente del PRD, Arturo Sánchez pretende apropiarse 
ilegalmente de un predio de 12 hectáreas en la comunidad de Irolo. Incluso, el caso ya está en el Tribunal Agrario en 
Pachuca, en donde el dirigente perredista se ha hecho valer de su influencia para obtener un fallo a su favor. 

 (Redacción, página 03) 
Milenio-Las perlas… 
 
“Los maestros están muy comprometidos y creo que vamos a lograrlo, con la ayuda de todos los actores y sobre todo los 
padres de familia que deben estar conscientes de que hoy nuestra sociedad debe volverse a cimentar en los valores” 
Sinuhé Ramírez Oviedo 
Líder del SNTE en Hidalgo, sobre el nuevo bono a los maestros que tengan plaza. 
 
 “Me invitan a acompañarlos como presidente (estatal), situación que me dio mucho gusto puesto que yo tenía ahí ya dos 
años sin militancia, retirado de la vida y de la contienda partidista y es un partido que conozco bien en sus estatutos” 
Natividad Castrejón Valdéz 
Líder del Partido Encuentro Social en Hidalgo, sobre su nombramiento. 
 
 “Se llegó a la conclusión de que se estimaba como demostrado el robo agravado cometido en agravio del Sindicato Nacional 
de Trabajadores de la Educación, así como la probable responsabilidad penal de la inculpada Mirna García López en su 
comisión” 
Víctor Juárez González 
Juez Primero de lo penal, sobre el caso Mirna. 
 
(Redacción, página 03) 
Criterio-Se dice que… 
 
que finalmente se cumplió el plazo legal y la defensa de Mirna García López no depositó la fianza de 215 millones de pesos 
que le impuso el juez primero penal, luego de ser acusada por el CEN del SNTE de robo agravado por unos 124 millones de 
pesos. Mientras tanto, la exdirigente fue enterada del auto de formal prisión, por lo cual pasará un buen rato en la cárcel, 
mientras su defensa buscará, por otros medios, su libertad. Bien dice el dicho que las cosas caen por su propio peso y es hora 
de que Mirna García y sus incondicionales den cuentas a la justicia. 

que todo indica que el exrector de la UAEH, el dentista Luis Gil Borja, dejará la delegación del Consejo Nacional para el 
Fomento Educativo (Conafe), la cual dirige a nivel nacional Carolina Viggiano, pues una enfermedad, señalan, le impide poder 
realizar las funciones que le corresponden, por lo que han sonado nombres para sucederlo, como Ignacio Ibargüengoitia, 
actual subsecretario de Planeación, y Natalio Daniel Cano, titular del IHEA.  

que la irresponsabilidad del alcalde Cipriano Charrez y del Comité de Feria de Ixmiquilpan estuvieron a punto de provocar 
una tragedia, luego de los hechos violentos que se suscitaron la madrugada del domingo. El haber engañado al público que 
asistió y quienes pagaron cien pesos por persona para presenciar el show de la Banda MS fue el detonante para que cientos 
de personas se lanzaran contra las autoridades y quemaran las instalaciones, pues el famoso grupo nunca llegó. Según un 
tuit del grupo musical, actuarían en Tequisquiapan, Querétaro.  

que será el jueves de esta semana cuando en la entidad se ponga en marcha la campaña nacional de alfabetización, el 
evento tendrá lugar en las instalaciones de la Ciudad del Conocimiento y será presidido por el gobernador Francisco Olvera 
Ruiz y el secretario de Educación Pública Emilio Chuayffet. Esta semana también se espera la presencia del secretario de 
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Medio Ambiente, Juan José Guerra Abud. 

que desde estas líneas expresamos un saludo lleno de afecto para nuestra compañera colaboradora de este medio y 
corresponsal de Televisa en Hidalgo, Bertha Alfaro, para quien deseamos una pronta recuperación. . 

(Redacción, página 03) 
Independiente-El Socavón:  
  
Para tornados, el que aún gira alrededor del SNTE 
 
(Redacción, primera plana) 
Visto Bueno-Radio Pasillo del Martes… 
 

Suena a todo volumen que la ex lideresa de la sección XV del SNTE, Mirna García, enfrentará en prisión el proceso penal 
que se le sigue por un fraude de casi 124 millones de pesos contra el magisterio hidalguense. Ayer, tras la valoración de las 
primeras pruebas, a las cuales se sumaron algunas otras que la defensa presentó de último momento, el juez Víctor 
Juárez dictó auto de formal prisión contra la profesora. 

Suena en Radio Pasillo que el dirigente de la CNPA-Hidalgo, Erasto Tolentino, conocido por su proclividad a cambiar de 
camiseta según le convengan las circunstancias, tras haber sido relegado de las filas del PT por el dueño de este partido, 
Arturo Aparicio, busca ser consejero en el PRD para tener voz y voto –y por supuesto, la posibilidad de vender caro su amor- 
en la próxima elección de dirigente estatal de la agrupación del sol azteca. A Tolentino le urge tener algo para mantenerse 
vigente, pues con eso de que ya no es reconocido como interlocutor válido en el asunto del Relleno Sanitario 
Metropolitano, necesita inventarse nuevas “causas sociales” que abanderar. Por ello es que, junto con Francisco Chew, 
líder de la IOAC, se postuló por la corriente  perredista denominada Unidad Democrática Nacional (Udena). 

Suena a todo volumen que a varios funcionarios estatales les cayó como del cielo el inicio del ciclo escolar 2014-2015. Tras 
el arranque del Programa de Útiles Escolares, con el cual el gobierno estatal apoya a alumnos de escuelas públicas de 
nivel básico, aquellos servidores públicos que por su gris labor poco pueden hacer para promocionar su imagen tendrán la 
oportunidad de salir en los periódicos, los portales de noticias, la radio y la televisión entregando los paquetes en diferentes 
municipios del estado. 

En Radio Pasillo se escucha que en la presentación de la Gendarmería Nacional, el próximo viernes 22 de agosto, habrá 
una sorpresa en el nombramiento de quien será titular de esta nueva división de la Policía Federal, cuya función será vigilar 
zonas del país que por sus características geográficas no cuentan con presencia policíaca. 

 
(Redacción, página web)  
La Crónica de Hoy-La Esquina… 
 
Buena noticia es que el estado logre ahorros respecto a los gastos e inversiones que realiza para el ámbito educativo y más 
aún que los recursos obtenidos sean destinados a este sector fundamental para el avance de cualquier pueblo, así lo 
corrobora el titular de Finanzas en la entidad en el marco del regreso a clases para el ciclo escolar 2014-2015, donde de igual 
forma las empresas locales tuvieron una oportunidad para confeccionar uniformes. 
 
(Redacción, primera plana) 
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La Crónica de Hoy-Arriba:  
 
Arriba-: Ruperto Ramírez. El diputado local por el Distrito IX suma su participación, desde las comisiones 
correspondientes, para propiciar los ordenamientos que redunden en beneficios concretos para la gente de esa jurisdicción y 
que a la par ese esfuerzo replique en buenos resultados para los demás hidalguenses. Aparece Ramírez Vargas como uno de 
los buenos elementos en la LXII Legislatura. 
 
Abajo-: Wilibaldo López. En el otro lado de la moneda está López Cervantes, quien como titular del Ejecutivo en Metztitlán 
poco ha demostrado de sus labores como hombre de buena política, pocos son los logros reales consolidados en aquella 
demarcación. Por lo anterior, este alcalde permanece en la lista de aquellos que sólo están el cargo, pero que no se siente su 
mandato. 
 
(Redacción, página 02) 
La Crónica de Hoy-Grillerías: 
 
RECORDATORIO 
El ayuntamiento de Pachuca envió miles de recordatorios a los domicilios de contribuyentes que aún no pagan 
el impuesto predial relativo al 2014 y/o tienen adeudos pendientes. 
Una misiva incita a los deudores a ponerse al corriente y gentil pero claramente explica que la presidencia 
municipal podría proceder para conseguir el pago del impuesto. 
Muchos vecinos que recibieron la misiva le contestan al alcalde que es una buena medida la de enviar un 
recordatorio a quienes no cumplen con sus obligaciones, pero a él¿quién le recuerda la falta de 
seguridad, recolección de basura, la infinidad de baches, mal servicio de alumbrado, entre otras muchas carencias no 
resueltas en la capital hidalguense? 
 
REGRESO 
Miles de estudiantes del nivel básico regresaron este lunes a clases en todo Hidalgo. 
Con ellos maestros y personal de apoyo volvieron a sus labores para el ciclo 2014-2015 que por cierto ya 
anuncia su primer puente para el lunes 15 y martes 16 de septiembre. 
El calendario oficial de la SEP sólo marca como día de descanso obligatorio el martes 16 de septiembre, pero es un hecho que 
el asueto se prolongará. 
 
ESCUELAS 
La lucha de los empresarios de la educación por captar alumnos en todos los niveles escolares es una realidad 
en Hidalgo. 
En menos de cinco años fueron abiertas decenas de escuelas superiores, preparatorias y secundarias privadas 
que compiten entre sí y con las instituciones públicas por atraer alumnos. 
A pesar del esfuerzo oficial aún en Hidalgo no es posible cubrir la demanda de educación superior, por lo que 
principalmente las universidades privadas reciben a un gran número de estudiantes que no encuentran lugar 
en las opciones públicas. 
 
(Redacción, página 02) 

P L A N O      N A C I O N A L 
El Universal-Ven débil respuesta a menores migrantes: Los migrantes en México están en una situación de extrema 
vulnerabilidad y esto representa una de las principales “tragedias humanitarias” de la región, señaló la Comisión 
Interamericana de los Derechos Humanos (CIDH).  Felipe González, relator sobre los derechos de los migrantes de la 
CIDH, señaló además que la respuesta del gobierno mexicano para resolver este problema ha sido insuficiente, pero además 
contraria a los estándares internacionales de derechos humanos, pues lejos de brindarles protección, los criminaliza.  Como 
consecuencia de ello, resaltó, el fenómeno en lugar de tener una disminución, se ha agravado sin que el Estado haya 
adoptado una política integral en materia de protección a los migrantes.  Al presentar el informe Derechos Humanos de los 
migrantes y otras personas en el contexto de la movilidad humana en México, el experto indicó que en nuestro país se abusa 
de la detención de migrantes en estaciones migratorias, y que agentes migratorios y policía de todos los niveles cometen a 
menudo abusos de autoridad en su contra.  En relación con la niñez migrante dijo que éstos requieren de protección 
internacional dado el estado de vulnerabilidad en el que están y los motivos por los que se ven orillados a abandonar sus 
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países, pero en México no la encuentran, y por el contrario, son detenidos.  Respecto a la situación de los menores migrantes 
no acompañados, el experto manifestó que ellos se encuentran en un mayor grado de vulnerabilidad debido a que pueden ser 
víctimas de delitos y abusos durante su tránsito por México.  Indicó que estos niños requieren especial protección puesto que 
huyen de sus países por persecución, violencia, explotación, maltrato o abandono y la actitud del gobierno mexicano ha sido 
de manera frecuente su criminalización a través de la imposición de medidas como la detención en estaciones migratorias.  El 
informe fue elaborado luego de la visita que realizaron a nuestro país el relator y su equipo, del 25 de julio al 2 de agosto del 
2011. En aquella ocasión recorrieron los estados de Oaxaca, Chiapas, Veracruz, Tamaulipas y el Distrito Federal, donde se 
entrevistaron con autoridades, representantes de organizaciones civiles y migrantes.  El relator explicó que después de esa 
visita, siguió solicitando información a las diferentes dependencias para poder tener un panorama más completo a este 
respecto. En este reporte, la Comisión se dice profundamente preocupada por los reiterados reportes de que los migrantes en 
situación irregular, así como los solicitantes de asilo y refugiados, son víctimas de continuos abusos y actos de violencia, “los 
cuales son cometidos por organizaciones del crimen organizado, delincuentes comunes y agentes estatales mexicanos o 
mediante la aquiescencia, tolerancia u omisión de estos últimos”.  La organización recogió el testimonio de un migrante que 
aseguró que en el 2011 fue secuestrado junto con otras 200 personas en Coatzacoalcos y que en el trayecto asesinaron a 40 
de ellas. “Nos llevaron a Reynosa, Tamaulipas. Me dieron 72 horas para que mi familia pagara 3 mil 800 dólares para que me 
liberaran, hasta que pude escapar (...) Lo denuncié pero nunca me respondieron si investigaron”.  En el informe, la CIDH 
agregó que la fragilidad institucional, la corrupción de parte de agentes estatales, así como la impunidad que 
caracteriza a los delitos cometidos en contra de este sector de la población que atraviesa México han favorecido el accionar 
delictivo y las violaciones a los derechos humanos.  Al respecto, en conferencia, el relator, Felipe González, señaló que la 
decisión del gobierno federal ante el crimen, mediante despliegues militares y la policía, ha recrudecido la violencia.  El 
experto resaltó que el acceso a la justicia es también materia pendiente, pues la mayor parte de los casos que llegan a ser 
denunciados están impunes.  “Uno de los graves problemas identificados por la Comisión consiste en que las investigaciones 
judiciales se han dirigido preferentemente a los delitos relativos al tráfico ilícito de migrantes, y no al problema más amplio y 
grave como es el de violencia y discriminación contra las personas migrantes. Esto redunda en que continúan en la impunidad 
muchos de los casos de extorsiones, robos, secuestros, trata de personas, asesinatos y desapariciones de las que son 
víctimas las personas migrantes”, agregó.  Detenerlo es la regla El relator indicó que en el momento en que las autoridades 
mexicanas entran en contacto con un migrante, solicitante de asilo, refugiado u otra persona en necesidad de protección 
internacional, la detención migratoria constituye la regla y no la excepción. También criticó que dicha retención se hace, 
además, en condiciones precarias.  Agregó que una vez que estas personas están en detención migratoria sus posibilidades 
de ser liberadas mientras se adelantan sus procedimientos migratorios son mínimas.  Por ello, es que urgió al gobierno 
mexicano a establecer una política específica para prevenir, perseguir y sancionar los delitos que se cometen contra esta 
población, pues recordó que el deber de todo Estado es brindarles protección. (Liliana Alcántara, primera plana) 
La Jornada-Denuncian al grupo de Larrea por el derrame en Cananea: La Procuraduría Federal de Protección al 
Ambiente (Profepa) presentó ayer ante el Ministerio Público Federal una denuncia penal por delito ambiental en contra de las 
empresas Grupo México y su filial Buena Vista del Cobre, por su presunta responsabilidad en el derrame de 40 mil metros 
cúbicos de sulfato de cobre acidulado en el río Bacanuchi en Cananea, Sonora. A estas empresas también se les podría fincar 
juicio, de acuerdo con la Ley Federal de Responsabilidad Ambiental, con lo que la sanción económica sería hasta de 40 
millones de pesos, además de que deben hacerse cargo de la reparación de los daños ocasionados por la emergencia, 
informó en un comunicado la Profepa. Precisó que ya está en curso un proceso administrativo y se hará una inspección a todo 
el funcionamiento de la planta.  Suspensión de clases El pasado 6 de agosto, la presa de jales de la minera, en la que se 
almacenan las aguas residuales del proceso industrial, derramó el líquido –que es una mezcla de agua, cobre, metales 
pesados y ácido sulfúrico– en el arroyo Las Tinajas o Rastritas. De estos cuerpos de agua, el líquido contaminado corrió hacia 
los ríos Sonora y Bacanuchi, lo cual ha ocasionado muerte de ganado, que al menos siete municipios estén afectados y que 
ayer no hubiera clases en 88 escuelas de la zona. El subprocurador de Inspección Ambiental de la Profepa, Arturo Rodríguez, 
señaló el jueves pasado que la minera fue negligente, ya que no vigiló las fugas de los desechos. Incumplió con la norma 
porque no contaba con sistemas de control y de emergencia para los derrames accidentales de residuos peligrosos, con los 
cuales hubiera podido evitar que el agua contaminada llegara a los cuerpos de agua. La empresa debió contar con sistemas 
de detección de este tipo de hechos para actuar oportunamente y que el impacto ambiental hubiera sido menor, pero éstos 
no existían. La denuncia penal la interpuso la Profepa ante la Unidad Especializada en Investigación de Delitos contra el 
Ambiente, previstos en leyes especiales de la Procuraduría General de la República (PGR). La imputación a las empresas es la 
probable comisión de delitos contra el ambiente, que de acuerdo con el Código Penal Federal podría tener una pena hasta de 
nueve años de prisión y una multa de 300 a 3 mil días de salario mínimo. Explicó que esto se determinó luego de la visita de 
inspección, el 8 de agosto, y ‘‘a criterio de la Profepa, dichas empresas mineras ocasionaron un derrame de sulfato de cobre 
acidulado’’ el miércoles 6 del mismo mes. También ordenó una visita de inspección en materia de impacto ambiental a todas 
las instalaciones de la empresa Buena Vista del Cobre, para verificar el cumplimiento de los términos y condiciones de su 
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autorización en materia de impacto ambiental. El organismo dependiente de la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos 
Naturales, apuntó que se sigue un procedimiento por violaciones a la Ley General de Gestión de Residuos y a la NOM-159-
Semarnat-2011, que regula las condiciones de construcción y operación necesarias para patios de lixiviados. (Angélica 
Enciso L., primera plana). 
 
Excélsior-Contratarán a maestros sin examen; Oaxaca empleará a recién egresados: A partir del próximo lunes, el 
gobierno estatal comenzará la contratación de maestros sin la evaluación que obliga la Reforma Educativa para dar clases. De 
acuerdo con una circular interna del Instituto Estatal de Educación Pública de Oaxaca (IEEPO), entregada  a la dirigencia 
magisterial de la Sección 22 del SNTE, los egresados de las 11 normales de Oaxaca serán contratados para este ciclo escolar 
2014-2015. El IEEPO empleará a los recién egresados de las normales como maestros de primaria, parte de los acuerdos de 
las mesas de alto nivel, entre el subsecretario de Gobernación, Luis Enrique Miranda Nava, y la Comisión Política de la Sección 
22 del SNTE. Dichas mesas de diálogo, entre el gobierno federal y la disidencia magisterial, se realizaron en la Ciudad de 
México desde julio pasado. Los profesores serán contratados con claves de movimiento 95, equivalentes al interinato, y en 
seis meses serán sometidos a un “mecanismo administrativo inteligente”, en lugar del examen de ingreso del Servicio 
Profesional Docente. Se brincan en Oaxaca evaluación magisterial Los egresados de las 11 escuelas normales del 
estado serán contratados por el Instituto Estatal de Educación Pública de Oaxaca (IEEPO) para dar clases en primaria en el 
recién inaugurado ciclo escolar 2014-2015, sin presentar, como lo establece la Reforma Educativa, el examen del Instituto 
Nacional para la Evaluación de la Educación (INEE). Resultado de los acuerdos de las mesas de alto nivel entre el 
subsecretario de Gobernación, Luis Enrique Miranda Nava, y la Comisión Política de la Sección 22 del Sindicato Nacional de 
Trabajadores de la Educación (SNTE), el IEEPO empleará a los recién egresados de las normales de esta entidad federativa. 
De acuerdo con una circular interna del IEEPO, entregada a la dirigencia magisterial, los egresados serán contratados con 
claves de movimiento 95, equivalente al interinato, y en seis meses serán sometidos a un “mecanismo administrativo 
inteligente” en lugar del examen de ingreso al Servicio Profesional Docente, para que puedan acceder a la basificación. La 
instancia estatal encargada del trámite será el IEEPO, que según esa circular interna contratará a los egresados del Centro 
Regional de Educación Normal de Oaxaca el próximo lunes, y un día después a los de las normales experimentales de 
Cacahuatepec y Teposcolula. El miércoles 27 a los egresados de la Escuela Normal Experimental de Putla Villa de Guerrero y 
del Centro Regional de Educación Normal Río Grande; el jueves 28, a los de la Escuela Normal Experimental de Huajuapan de 
León y la Urbana Federal del Istmo de Tehuantepec. El 29 de agosto y 1 de septiembre está prevista la contratación de los de 
la Escuela Normal Rural Vanguardia de Tamazulapan. Los normalistas están citados  mañana a las 09:00 a una asamblea de 
información en el auditorio Enedino Jiménez Jiménez del Hotel Casa del Maestro, en la ciudad de Oaxaca. En septiembre se 
concretará la contratación de normalistas de otras tres escuelas, para preescolar, educación indígena y educación especial, se 
agrega en esa circular interna. Durante julio y agosto han sido varias las mesas de diálogo en la Ciudad de México con el 
subsecretario Miranda, por lo que la asamblea estatal magisterial convino movilizarse simultáneamente en apoyo a la 
Comisión Política de la gremial, “en respaldo” a las negociaciones para la contratación automática de los egresados de las 11 
normales. En su momento, la Sección 22, adherida a la Coordinadora Estatal de Trabajadores de la Educación (CNTE), 
emplazó a los gobiernos federal y estatal a dar respuestas satisfactorias a sus reclamos o trasladaría su plantón del centro de 
esta capital a la Ciudad de México. En las últimas semanas, una vez que el examen de oposición del Servicio Profesional 
Docente por parte del INEE se canceló en Oaxaca —así como en Michoacán— por el boicot promovido en las sedes del 
examen, el máximo órgano de dirección del Movimiento Democrático de los Trabajadores de la Educación de 
Oaxaca  demandó al funcionario federal la contratación inmediata de los egresados de las 11 escuelas normales y el 
“plantilleo” o registro total de la gremial. El pasado 28 de julio, el secretario general de la Sección 22, Rubén Núñez sostuvo 
que  Gobernación escuchó los argumentos de la Comisión Política acerca de la exigencia de cancelar el examen trasladado al 
DF para los 945 egresados de las 11 escuelas normales. Aprobar esa evaluación es requisito para dar clases, de acuerdo con 
lo establecido en la Reforma Educativa aprobada el año pasado y que la Sección 22 rechaza. Expuso que el examen no se 
debe aplicar a los normalistas, porque se prepararon cuatro años con planes y programas autorizados por la Secretaría de 
Educación Pública (SEP). En esa fecha, Núñez subrayó que la contratación automática de los 945 normalistas estaba 
convenida en la mesa de diálogo con la Segob y la SEP. Presumió que el amago de boicotear la Guelaguetza sirvió para 
pactar otra mesa de diálogo con el gobernador Gabino Cué y pedir otra reunión con Miranda. Las modificaciones  Para no 
contravenir la Reforma Educativa, la Consejería Jurídica del Poder Ejecutivo de Oaxaca ajustó la iniciativa que salió de una 
Comisión Redactora donde estuvo la Sección 22. 

• En la tarjeta de  “Precisiones al anteproyecto de Ley de Educación para el Estado Libre y Soberano de Oaxaca” —cuya 
copia tiene este diario— se expone que se hicieron las precisiones de las atribuciones del Poder Ejecutivo estatal 
“para evitar ir más allá de las obligaciones” marcadas por la Constitución del país. 

• La Sección 22 presentó a su vez ayer la iniciativa que denominó original, aunque no cede en su postura de rechazar 
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lo dictado en la Reforma Educativa. 
• También están las iniciativas de la fracción parlamentaria del PAN, de la fracción del PRI, y de los diputados Jefté 

Méndez y  Manuel Pérez Morales como representantes de los partidos Nueva Alianza y Socialdemócrata. 
• De manera individual, también presentó un proyecto el diputado del PAN Gerardo García Henestroza. 

Sección 22 entrega iniciativa sin cambios 
Ante el desacuerdo con los ajustes de la Consejería del Poder Ejecutivo estatal al anteproyecto de Iniciativa de Ley Estatal de 
Educación, un grupo de personas afines a la Sección 22 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) 
entregó ayer la propuesta original al Congreso oaxaqueño.David Estrada Baños, secretario de Relaciones de la Sección 22, 
adscrita a la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE), acompañó a  representantes de la Coordinadora 
de Padres y Madres de Familia a la Oficialía Mayor de la sede del Poder Legislativo en el municipio conurbado de San 
Raymundo Jalpan, para entregar la iniciativa a fin de que se tome en cuenta en el análisis, debate y aprobación de una nueva 
ley educativa en Oaxaca. Esta entidad federativa no ha cumplido con la armonización de esa ley con la Reforma Educativa 
aprobada el año pasado por el Congreso de la Unión. El dirigente sindical reiteró el rechazo de la Sección 22 a dicha 
armonización, con el argumento de que la reforma constitucional perjudica los derechos laborales del magisterio, entre otros 
puntos. Según la Asamblea Plenaria del magisterio disidente en Oaxaca, celebrada el fin de semana pasado, se determinó que 
el documento original de la comisión redactora, en la cual participaron los poderes Ejecutivo y Legislativo del estado, así como 
la Sección 22, fuera entregado ayer. En Oaxaca no se cumplió con la armonización de su ley educativa en el plazo previsto, es 
decir, en marzo pasado. El proyecto original fue presentado por un grupo ciudadano, porque ningún sindicato está facultado a 
remitir iniciativas, según fuentes de la LXII Legislatura local. Tranquilino Lavariega y Jesús Arellanes Meixueiro, quienes se 
presentaron como padres de familia, hicieron entrega del documento, luego de expresar que “la riqueza de la iniciativa 
entregada es resultado de las voces que se escucharon en los 37 foros que efectuó la Sección 22”. Dijeron que la propuesta 
está respaldada por artículos constitucionales, por lo que pidieron al Congreso de Oaxaca retomar “todas las necesidades de 
la sociedad”. La asamblea magisterial acordó que la dirigencia de la Sección 22 acuda hoy a una reunión a la Secretaría de 
Gobernación a las seis de la tarde en la Ciudad de México, para tratar el tema de la Iniciativa de Ley Estatal de Educación con 
las fracciones parlamentarias de los partidos políticos y la anulación del registro de la Sección 59 del SNTE, también de 
Oaxaca, entre otros temas. (Patricia Briseño, página web) 

C O L U M N A S      P O L Í T I C A S      N A C I O N A L E S 
Milenio-El asalto a la razón… 

Se registran o pierden plaza y paga: Las imágenes, ayer en Oaxaca, de un profesorado “bien portadito” recibiendo a los 
niños en su primer día de clases del nuevo ciclo escolar no deben engañar a nadie: la sección 22 continúa oponiéndose a la 
reforma educativa, y eso que pregona de haber cumplido “en tiempo y forma” con el arranque de cursos no garantiza que, 
simplemente, hagan aquello por lo que se les paga: trabajar cinco días a la semana.Perspicaz, sin embargo, la dirigencia no 
come lumbre. En su página http://seccion22oax.ddns.net/login.php, llama a los agremiados a registrarse para no perder su 
permanencia ni su pago salarial a partir de enero de 2015, cuando la Secretaría federal de Educación, y no el gobierno del 
estado, controle la nómina magisterial. “Se deberá plantillar a todos los trabajadores de la educación de Oaxaca (…) con la 
finalidad de contar con la base de datos que permita comparar con la información que el Ieepo envío a la SEP para la 
conciliación de plazas…”, alerta. Así que, mientras el rollo vive y el pataleo sigue… ¡a registrarse en chinga! 

(Carlos Marín, primera plana) 
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Milenio-La Historia en Breve…  

Comprometa una cifra, Presidente: Fui invitado a participar en un programa de televisión que se grabó ayer y se 
transmitirá esta noche. Seis periodistas entrevistando durante hora y media al presidente Peña Nieto sobre las reformas 
estructurales, bajo la conducción de José Carreño Carlón, director del Fondo de Cultura Económica. Un formato difícil que 
complica la posibilidad de contrapreguntar, como en una entrevista tête à tête. Pero varias cosas dijo el Presidente, en 
especial, creo, ante las preguntas de Denise Maerker, León Krauze y Pablo Hiriart. Yo intenté lo propio con los temas de la 
eventual consulta ciudadana sobre la reforma energética y lo injusto que me parece gravar a los de siempre, como pienso 
hace la reforma fiscal. Al final traté de que el Presidente respondiera algunas de las preguntas que esbocé aquí el lunes 11 de 
agosto sobre el país que era México el día que se promulgó la “madre de todas las reformas”. ¿Cuál será el ingreso per cápita 
de los mexicanos en 2018? ¿De cuántos años será la escolaridad en 2018? ¿Cuánto dinero llegará en realidad del extranjero 
por la suma de las reformas? El Presidente resolvió sin problemas la tercera. Me parece que el formato ayudó a que se 
perdiera la segunda. Insistí con la primera, el ingreso per cápita. Le pedí que comprometiera una cifra. Dijo que hoy es muy 
superior a los 11 mil pesos mensuales que yo expresé. Luego intentó hacer una proyección, se sintió incierto y replegó 
prudentemente antes de cometer un error. Al acabar el programa mandó llamar a sus asesores. Quedó de enviarme la cifra 
de este indicador esencial. ¿20 mil dólares anuales en el 18,  Presidente? 

(Ciro Gómez Leyva, página 02) 
Milenio-En Privado…  
 
Mancera pone tema: La gestión de Miguel Mancera como jefe de Gobierno del Distrito Federal ha sido la más difícil de 
todos sus antecesores, marcada por una serie calendarizada de conflictos, en su mayoría producto de su supuesta alineación. 
Habiendo sido elegido con el mayor número de votos que una elección ha llevado a un candidato a esa jefatura, ha visto 
mermado su reconocimiento por un rosario de problemas y una falta de acompañamiento, el fuego amigo ha sido graneado y 
cotidiano. Se estrenó con la discusión de los detenidos en los actos vandálicos del 1 de diciembre de 2012, a lo que siguieron 
las 13 muertes del Heaven y la falta de resultados en su momento y los ajustes de cuentas en Tepito. El plantón de la 
Coordinadora en el Zócalo, los bloqueos cotidianos, su desalojo y la toma del Monumento a la Revolución y sus alrededores. 
La rechifla que le organizaron en el informe de la senadora Dolores Padierna, el aumento de la tarifa del Metro de 3 a 5 
pesos, el escándalo por las deficiencias de la Línea 12 y la suspensión del servicio que afecta a 485 mil personas al día. La 
ofensiva de Marcelo Ebrard y los suyos, marcadamente su ex secretario de Finanzas y luego de Educación, hoy senador, 
Mario Delgado, a quien derrotó en la carrera por la candidatura al GDF. El control de tribus perredistas, René Bejarano, de 
posiciones de gobierno, de delegaciones y de grupos de presión y estructuras de la capital. Los vagoneros y la ampliación del 
Hoy no Circula, por no mencionar el día con día del transporte público, los paraderos, la inseguridad, la contaminación, las 
inundaciones y demás. Todo había sido, en estos primeros meses, de altísimo costo y bajo reconocimiento, hasta que 
Mancera pudo poner tema en la agenda nacional: el incremento en los salarios mínimos, que ha subido a la discusión del 
gabinete presidencial, de las cúpulas empresariales y de los partidos de oposición al PRD. 
Esa es una victoria porque nadie puede oponerse a que aumente ese salario mínimo, aunque nadie pueda decir, tampoco, 
que no es inflacionario. Eso es economía. Lo que hizo Mancera fue política. 
Retales 
1. Consulta. Jesús Zambrano culpa ahora a Andrés Manuel López Obrador de no haber logrado los votos para la acción de 
inconstitucionalidad, cuando quien tiene los senadores y diputados es el PRD. No sumarlos fue una mala gestión política del 
mismo Zambrano; 
2. Consulta 2. Quien hace suyo el aumento al salario es Gustavo Madero, quien lo quiere llevar como consulta en las 
elecciones del año que viene. ¿Quién va a decir que no al aumento salarial?; y 
3. “Mens”. Después de los videos de la fiesta de los diputados del PAN en Puerto Vallarta, Isabel Trejo decidió hacer la 
próxima plenaria en la Ciudad de México. Los senadores azules también la harán en el Distrito Federal. 
 
(Joaquín López Dóriga, página 02) 
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Milenio-Trascendió… 

:Que anoche en la reunión de seguridad de la zona noreste, encabezada por el secretario de Gobernación, Miguel Ángel 
Osorio Chong, al mandatario regiomontano Rodrigo Medina se le dibujó una gran sonrisa cuando presentó los datos que 
muestran el avance de Nuevo León en el combate a la violencia frente a sus vecinos de San Luis Potosí, Tamaulipas y 
Coahuila. 

Y ni quién contradijera sus números en materia de operativos, combate al crimen y utilización de recursos federales, pues ahí 
estaban también los titulares de Sedena, Salvador Cienfuegos, y de Marina, Vidal Soberón, además del procurador Jesús 
Murillo Karam. 

:Que el ministro Luis María Aguilar no tiene el menor interés en conocer los expedientes clínicos de cualquiera de sus 
pares. 

Por el propio Sergio Valls, o mediante su familia, se entera de la evolución del estado de salud de éste. 

Aguilar tampoco busca salir al paso de versiones interesadas o chismes en torno a dos de los precandidatos naturales a 
suceder en el cargo al ministro presidente, Juan Silva Meza. 

:Que hoy la doctora Mercedes Juan inaugurará el Foro Nacional e Internacional por la Calidad en Salud, que durará cuatro 
días y tendrá lugar en el World Trade Center. 

El propósito es mejorar la atención médica en beneficio de los usuarios del sistema nacional de salud, tema en que la 
secretaria federal del ramo tiene el propósito de acabar con los frecuentes reclamos por maltrato y servicio deficiente en 
algunas clínicas, hospitales y centros de salud públicos. 

:Que el coordinador de Movimiento Ciudadano en San Lázaro, Ricardo Monreal, alista maletas para dejar su curul en 
diciembre y, una vez finalizado el próximo periodo ordinario de sesiones, iniciaría su precampaña por la jefatura delegacional 
de Cuauhtémoc bajo el emblema de Morena, el debutante partido de Andrés Manuel López Obrador. 

:Que en Guadalajara ya están listos para realizar un foro sobre la despenalización de la mariguana, en el cual las cartas 
fuertes serán Héctor Aguilar Camín, Jorge Castañeda y Jesús Ortega, además de expertos de Uruguay, donde ya es 
legal, y los legisladores Fernando Belaunzarán y Vidal Llerenas, entre otros. 

Quien confirmaría hoy su presencia es el ex secretario de Salud federal Juan Ramón de la Fuente, y si bien es cierto que 
las conclusiones de la reunión organizada por el Instituto Tecnológico de Occidente no serán vinculantes, sí servirán para el 
análisis de una iniciativa presentada por el PRD en el Congreso de Jalisco. 

 (Redacción, página 02) 
Criterio-Jaque Mate… 
 
Rebelión en Ferguson: Michael Brown, un joven negro de 18 años de edad, fue abatido por un policía blanco en Ferguson, un 
suburbio de San Luis, Missouri, la noche del 9 al 10 de agosto. El joven, que no estaba armado, caminaba fumando unos 
puros delgados con un amigo por el centro de una calle cuando un policía, Darren Wilson, les ordenó que subieran a la acera. 
Los jóvenes no lo hicieron. El policía descendió de la patrulla y trató de subir a Brown al vehículo. El policía dice que hubo una 
confrontación física con el detenido quien, afirma, le trató de quitar el arma. El cuerpo de Brown presenta seis heridas de 
bala, dos en la cabeza y cuatro en el brazo derecho. La policía ha mostrado un video que exhibe a Brown robándose los 
cigarros de una tienda unos minutos antes y actuando con violencia contra el cajero. Wilson tenía un reporte de ese incidente 
y estaba buscando a un joven negro con la descripción de Brown. La policía afirma que el primero de los disparos ocurrió en 
el interior de la patrulla mientras el oficial y el joven peleaban por el arma. Los otros se hicieron ya fuera del vehículo. Tanto 
Brown como el oficial Wilson han sido descritos como personas tranquilas por sus conocidos., La muerte de Brown generó 
protestas en Ferguson. La comunidad negra acusó al policía de haber matado a Brown simplemente por su raza. Algunas de 
las manifestaciones han sido pacíficas. Otras llevaron a actos de vandalismo contra comercios. Las autoridades respondieron 
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con gas lacrimógeno y han detenido a decenas de presuntos vándalos. También han declarado un toque de queda y han 
pedido el apoyo de la Guardia Nacional, una organización cuasi militar. La violencia en Ferguson ha revivido la siempre tensa 
relación entre negros y blancos en Estados Unidos. El recuerdo histórico de siglos de esclavitud y segregación sigue 
envenenando los lazos entre las dos razas. Buena parte de la comunidad negra piensa que se le discrimina y que la policía 
detiene a los negros simplemente por ser negros. Parte de la comunidad blanca piensa que los negros son responsables de la 
mayor parte de los delitos. Quienquiera que haya vivido en Estados Unidos sabe que esa relación es y será muy difícil de 
enmendar. Las comunidades desconfían una de la otra. Ha habido una mejoría inmensa en el último medio siglo, 
especialmente desde la legislación en derechos civiles de la década de 1960, pero acontecimientos como el de Ferguson 
demuestran que apenas por debajo de la superficie sigue habiendo una desconfianza que se convierte fácilmente en odio. Es 
posible que el policía Wilson se haya excedido en el uso de la fuerza. Pero al parecer Brown sí era responsable de un delito 
previo y buscó retar al policía cuando éste quiso detenerlo. La explosión de violencia es preocupante, pero quizá engañosa. 
Los videos muestran que la mayor parte de la comunidad negra que participó en las manifestaciones lo hizo de manera 
pacífica y respetuosa. Un grupo relativamente pequeño participó en los actos de vandalismo. Pero los hechos subrayan la 
acrimonia entre blancos y negros, particularmente en comunidades del sur como en Missouri. Los siglos de abusos y violencia 
no pasaron en vano. Las autoridades deben ahora aclarar exactamente qué ocurrió en Ferguson. Subsisten dudas 
importantes acerca de cómo se produjo la muerte del joven Michael Brown. El trabajo de restañar las heridas será, sin 
embargo, mucho más difícil. Ferguson, como buena parte de Missouri, es un pueblo dividido en dos razas que desconfían una 
de la otra. 
Desplante político 
Millones de niños han regresado a clases en el país. Lo hacen ya en el marco de una reforma que busca subir la calidad de la 
educación. Lo importante ahora será mantener evaluaciones que nos permitan saber si el esfuerzo ha valido la pena o si sólo 
hemos visto un acto político. 
 
(Sergio Sarmiento, página 17) 
Excélsior-Juegos de poder… 

Los trenes de Peña Nieto: Me llama la atención la fijación que tienen algunos políticos con los trenes. Supongo que está 
relacionada con su idea de lo que debe ser un país desarrollado. Quieren su propio Shinkansen, el impresionante tren bala 
japonés que viaja a velocidades de hasta 300 kilómetros por hora. La pregunta es si tiene sentido económico o no el construir 
este tipo de trenes. Porque igual puede ser una excelente idea o un desperdicio enorme de recursos de los contribuyentes 
(estoy hablando de trenes de pasajeros, no de carga, que son los que  gustan a los políticos). ¿Tiene sentido construir nuevas 
líneas de este tipo de ferrocarriles? ¿En dónde? El presidente Obama es uno de esos políticos. En su Informe Presidencial de 
2011 prometió que, en un lapso de 25 años, 80% de los estadunidenses tendría acceso a un tren de alta velocidad: “Esto nos 
permitirá ir a lugares en la mitad de tiempo de lo que se tarda en coche. En algunos viajes, será más veloz que volar”. Desde 
entonces ha gastado 11 mil millones de dólares de los taxpayers y resulta que “los proyectos en su gran mayoría no han ido a 
ningún lado”. Esto de acuerdo con un reportaje muy interesante de Ron Nixon en The New York Times. En la nota, un 
profesor de ingeniería civil de la Universidad de California, C. Williams Ibbs, define con claridad cuáles son los países con 
las condiciones para proyectos de ferrocarriles de pasajeros de alta velocidad: con alta densidad de población, altos precios 
de la gasolina, altas tasas de uso del transporte público y bajas tasas de propietarios de automóviles. Efectivamente: Estados 
Unidos no reúne ninguna de estas condiciones. De ahí el fracaso de la administración Obama. En México también tenemos 
nuestros políticos obsesionados con los trenes de alta velocidad para pasajeros. Uno de ellos es López Obrador quien en sus 
dos campañas presidenciales prometió construir varios. En la de 2012 habló de tres rutas que costarían unos 90 mil millones 
de dólares financiados por el gobierno federal y la iniciativa privada. La primera sería de México a Nuevo Laredo, la segunda 
de México a Tijuana y la tercera de Palenque a Punta Venado. “El costo del boleto sería subsidiado por el gobierno federal”. 
No entiendo por qué el contribuyente debería hacerlo, pero finalmente esto no es un tema relevante, ya que López Obrador 
perdió. El que sí ganó la elección fue Peña quien también tiene su fijación con este tipo de ferrocarriles. El gobierno ya 
presentó tres que tendrían que comenzarse a construir pronto: “La ruta México-Toluca, la transpeninsular para la ruta Mérida-
Playa del Carmen, así como la Línea 3 del tren eléctrico de Guadalajara”. La semana pasada se anunció un cuarto, el México-
Querétaro, que tendría que iniciar operaciones en el segundo semestre de 2017. El secretario de Comunicaciones y 
Transportes informó que “al tratarse de un tren de alta velocidad la licitación debe ser necesariamente integral, es decir, que 
la empresa ganadora del concurso deberá hacerse responsable del material ferroviario y la obra civil en su totalidad”. 
Supongo que esto es para evitar algo como lo que sucedió con la infame Línea 12 del Metro del DF. La inversión del tren a 
Querétaro será cuantiosa: 40 mil millones de pesos. Se trata de un ferrocarril que se desplazará, con electricidad, a una 
velocidad de 300 kilómetros por hora. No se informó, sin embargo, si los boletos estarán subsidiados por los contribuyentes. 
Me queda claro que en México tenemos condiciones diferentes que en Estados Unidos: la región central del país es de alta 
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densidad poblacional, hay una alta tasa de uso de transporte público y una baja tasa de propietarios de automóviles (278 por 
cada mil habitantes versus 786 en el vecino del norte). En cuanto a la gasolina, el precio es similar al de Estados Unidos, pero 
es relativamente más cara si tomamos en cuenta el menor poder adquisitivo de los hogares mexicanos. Por tanto, la idea de 
trenes veloces de pasajeros bien podría tener sentido. Lo que no me queda claro son las rutas propuestas por el gobierno de 
Peña. ¿Habrá un estudio económico serio que sustente que son las mejores? ¿No hay otras alternativas? ¿Por qué no 
construir trenes suburbanos como existen en Japón en las áreas poblacionales más densas? Pongo estas dudas sobre la mesa 
porque sería muy desafortunado que, dentro de cuatro años, miles de millones de dólares después, los contribuyentes nos 
amaneciéramos con la noticia de un fracaso ferroviario en México similar al de Obama en Esados Unidos. 

(Leo Zuckermann, página web)  
El Universal-Bajo Reserva… 

PRD ya planchó presidencia de San Lázaro: 

QUIEN YA HABLÓ con la dirigencia nacional del PRD para abrir camino y ser el próximo presidente de la Mesa Directiva de la 
Cámara de Diputados es Fernando Zárate. Nos confirman que tanto Jesús Zambrano como Jesús Ortega, Los Chuchos 
mayores, presidente nacional del PRD y líder moral de esa corriente respectivamente, están al tanto de la confianza que tiene 
el PRI hacia Zárate para llevar las riendas de la Cámara de Diputados en el último año legislativo. Pero la jugada de billar, de 
tres bandas, no para ahí, pues los planes no dejan a un lado a Silvano Aureoles, coordinador perredista, quien recibirá un 
apoyo total de Zárate para la candidatura a la gubernatura de Michoacán. Si no llegaban a este acuerdo, nos dicen, la 
presidencia cameral hubiera podido diluirse en cuatro meses para PRD, PVEM y PAN. 

NO LO COMENTE con nadie, pero según información interna del Instituto Nacional Electoral, que preside Lorenzo Córdova, 
ninguno de los contendientes a ocupar cargos de consejeros electorales estatales acertó a las 90 preguntas del examen 
inicial. Quien más se acercó fue la capitalina Mariana Calderón Aramburu, actual consejera del Instituto Electoral del Distrito 
Federal, quien obtuvo 88 aciertos, apenas arribita de la presidenta del propio IEDF, Diana Talavera, quien logró 85 puntos. 
Salieron muy aventajadas las consejeras chilangas, quienes pasan a la siguiente etapa del proceso de selección. 

QUIÉN LO HUBIERA PENSADO, el punto de la reforma fiscal que homologó en 16% el IVA en la frontera ya divide a la 
Suprema Corte de Justicia de la Nación. En la segunda sesión en la que se discute el recurso de inconstitucionalidad que 
presentaron legisladores contra la medida, algunos ministros como Olga Sánchez Cordero, Alberto Pérez Dayán y José Ramón 
Cossío piden analizar de fondo los factores que llevaron al Poder Legislativo a elevar el monto del impuesto, y determinar si la 
decisión violó la norma constitucional, cuando otros ministros como Franco González Salas apoyan el proyecto de declarar la 
validez del alza sin importar qué criterios se tomaron y sólo definir si se viola o no el principio de igualdad tributaria. El 
asunto, nos comentan, se va a calentar aún más. 

EL QUE YA HACE maletas es el presidente Enrique Peña Nieto, quien alista una visita de trabajo al estado de California. A 
partir del próximo lunes 25 de agosto el mandatario estará en Los Ángeles, Sacramento y San José. Lleva una apretada y sui 
géneris agenda, pues visitará a los geeks de Sillicon Valley, donde se entrevistará con personalidades de diversas empresas 
del ramo tecnológico, como Hewlett Packard, aunque también se dará tiempo para reunirse con agrupaciones de migrantes, 
un asunto que se ha tornado relevante en la agenda de ambos países en estas últimas semanas. 

A LA VELOCIDAD de un rayo, mejor dicho, de motocicleta de alto cilindraje, este jueves la Secretaría de Seguridad Pública del 
Distrito Federal, que encabeza Jesús Rodríguez Almeida, hará entrega a su corporación de mil 385 motos nuevas, que 
sustituirán al parque vehicular antiguo. El cambio de modelo se da por máquinas de marca japonesa que le den batalla a las 
que usan en la capital algunos delincuentes, quienes hasta ahora lograban salir avantes en persecuciones policiacas, ante lo 
obsoleto del equipo oficial. Quedan atrás en la capital de la República los tiempos románticos del cuerpo de motociclistas 
ATM, de Pedro Infante y Luis Aguilar. 
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COMO TEIBOLERA a la que de pronto le quitan el tubo, así se quedó el diputado panista Marcos Aguilar con la cancelación de 
la plenaria de su grupo parlamentario en Querétaro. 

EL LEGISLADOR es uno de los más cercanos al defenestrado Luis Alberto Villarreal, al grado de que es conocido como uno de 
los operadores del moche que caracteriza a la bancada. 

EN BUENA MEDIDA la reunión de los diputados albiazules se iba a llevar a cabo en esa entidad porque querían que sirviera de 
marco para destapar a Aguilar como “el bueno” a la alcaldía de la capital queretana. 

ALLÁ en la tierra donde lo único que no se llama Josefa Ortiz de Domínguez es el Estadio Corregidora, se dice que Villarreal le 
encomendó a su muchacho la logística del aquelarre. 

DE AHÍ QUE ahora Aguilar anda cancelando privados (para las juntas), tubos (para las carpas) y bailes (pero regionales, no 
sean malpensados). 

QUE EN una sola noche sean arrestadas en el DF 920 personas, resulta sorprendente. Pero que en dos días, las autoridades 
capitalinas hayan detenido a 2 mil 800 en total, mínimo requiere una explicación o un aplauso, de ser el caso. 

Y ES QUE los supuestos resultados del Operativo Rastrillo del fin de semana, como que provocan algunas dudas, empezando 
por qué causó tal incremento en el número de detenciones. 

TANTO el procurador Rodolfo Ríos, como el jefe de la Policía, Jesús Rodríguez Almeida, han dicho que la mayoría de los 
aprehendidos fue por infracciones cívicas, aunque varios sí ameritaron ser presentados ante el Ministerio Público. 

SIN EMBARGO, hoy por hoy, no se sabe exactamente a dónde fueron remitidos todos esos detenidos, qué cargos se les 
fincaron y, sobre todo, ¡qué diablos está pasando! 

UNA DE DOS: o de verdad ahora sí se quiere poner en orden a la capital… o alguien se hizo bolas con las cifras. 

EN ESTOS DÍAS se cumplen 15 años de la reforma constitucional que le dio autonomía a la Comisión Nacional de Derechos 
Humanos. Sin embargo, hay quienes dicen que no hay mucho qué celebrar. 

DE ENTRADA, dicen, porque el ombudsman Raúl Plascencia parece más interesado en aprovechar la efeméride para darle 
vuelo a su campaña para reelegirse al frente de la Comisión. 

Y, EN SEGUNDO LUGAR, porque al propio Plascencia como que se le da muy bien eso de andar muy cerca de las autoridades, 
en lugar de ser su incómoda conciencia, por lo que sus críticos nomás no ven dónde quedó la autonomía. 

ASÍ QUE, con todo y que el funcionario quisiera que le llevaran mariachis, a ver si no le gritan… ¡mariachi! 

DICEN QUE en la Profeco más de un funcionario anda nervioso con la investigación sobre los pitazos a los gasolineros, a fin 
de que libren las revisiones sobre venta de combustible. 

QUIÉN SABE por qué se comenta que a quien le vendría bien una taza de té de tila es a Tomás Manuel Sánchez Robles, 
director general de Verificación de Combustibles de la Procuraduría Federal del Consumidor. 

SEGURAMENTE algo debe saber sobre el tema este cirujano dentista, ex funcionario del DIF mexiquense y muy cercano al ex 
procurador Humberto Benítez Treviño. 

(Redacción, página 10) 
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